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ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ ПОДЪЕМ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ.

Прошедший 1953 год советские люди 
ознаменовали новыми успехами в разви
тии экономики и культуры нашей Роди
ны, в выполнении пятого пятилетнего 
пл&на развития СССР. Тысячи предприя
тий завершили м-инувший год со значи
тельным перевыполнением государственно
го ^плана. Предприятия химической, уголь
ной, цементной и других отраслей про
мышленности выполнили планы, установ
ленные министерствами на 1953 год. 
Справились с заданиями по перевозкам 
грузов работники железнодорожного тран
спорта, морского и речного флота.

С огромным подъемом борются за осу
ществление неотложных задач, поставлен
ных перед нашим народом партией и пра- 

 ̂ вительством, трудящиеся Томска и обла
сти. Десятки коллективов встретили но
вый год достойными производственными 
подарками Родине. Подшипниковый, ма-' 
нометровый заводы, завод резиновой обу
ви, спичечная фабрика «Сибирь», Пышки- 
но-Троицкий, Нибегинский леспромхозы, 

I  ряд рыболовецких артелей и бригад дали 
стране много продукции сверх годового 
п.лана

Итоги минувшего года свидетельству
ют о том, что многие отрасли промышлен
ности нашей области, как и всей страны, 
достигли нового подъема: увеличили вы- 
пуск__ продукции, улучшили качество из
делий и добились дальнейшего снижения 
ее себестоимости.

С первых дней текущего года на пред- 
приятиях области с новой силой развер- 

V тывается социалистическое соревнование. 
Трудящиеся заводов и фабрик, местной и 
кооперативной промышленности, лесозаго
товители, рыбаки, работники железнодо
рожного и речного транспорта берут на 
себя новые обязательства. Эти обязатель
ства проникнуты единой мыслью —  до
биться дальнейшего подъема всех отрас
лей промышленности, успешно выполнить 
народнохозяйственный план 1954 года, 
дать стране значительно больше продук
ции отличного качества, чем в прошлом 
году, увеличить выпуск прочных, изящ
ных, дешевых изделий народного потреб
ления.

Десятки тысяч производственников с 
начала января подкрепляют свои обяза
тельства стахановскими де.лами. Токарь 
инструмента.тьного цеха подшипникового 
завода тов. Асташенко, выполнивший в 
тгнувшем году три годовых нормы, с пер
вых- дней месяца вьпюлняет норму выра
ботки на 200 процентов. Таких же пока
зателей в труде добились стахановцы заво
да режущих инструментов тт. Петухов, 
Варварчук, Сороколетова и другие. Поли- 
ровщица цеха метчиков тов. Хоменко в 
первый асе день работы в новом году вы
полнила норму на 360 процентов.

. Начмо текуще"о года знаменуется 
дальнейПшм развитием производственной 
активности трудящихся. Задача партий
ных организаций заключается в том, что
бы направить усилия трудящихся на 
быстрейшую ликвидацию отставания ряда 
предприятий и некоторых отраслей про
мышленности.

Многие предприятия области работают 
еще неритмично. До сих пор не ликви
дирована штурмовщина на таких пред
приятиях, как электромеханический за
вод, завод режущих инструментов, завод 
«Республика» и на некоторых других. 
На многих предприятиях нередки случаи, 
когда основная часть производственной 
программы выполняется в третьей декаде 
месяца, допускаются срывы месячных 
планов.

Важнейшим условием выполнения госу
дарственного плана является устойчивая 
работа предприятий, выпуск продук
ции строго по графику каждым предприя
тием, каждым цехом с первых дней года. 
Ритмичная работа должна стать законом 
для каждого предприятия.

А для этого необходимо постоянно изы
скивать неиспользованные резервы произ
водства, которыми располагает каждое 
предприятие. В этом отношении большое 
значение имеет развертывающееся., сейчас 
в стране движение за съём наибольшего 
количества продукции с каждого метра

производственной площади. Нуягно, чтобы 
в социа.дистическое соревнование за уве
личение выпуска продукции без расшире
ния производственных площадей включил
ся ко.тлектив каждого предприятия. В 
этом соревновании открываются большие 
возможности для выполнения и перевы
полнения плана по всем количественным 
и качественным показателям.

Серьезные задачи стоят в 1954 году 
перед лесозаготовителями. Объем лесозаго
товок значительно возрастает по сравне
нию с заданием прошлого года. Но эта 
важная отрасль хозяйства еще в большом 
прорыве. В минувшем году лесная про
мышленность области недодала стране сот
ни тысяч кубометров древесины. Лесозаго
товители обязаны не только выполнить 
план заготовки и вывозки древесины, но и 
ликвидировать долг государству.

Решить такую задачу можно путем ко
ренной перестройки работы предприятий. 
Нуасно повсеместно широко распростра
нять новую организацию лесозаготовок —  
метод цикличности на лесосечных рабо
тах. Опыт передовых лесозаготовительных 
предприятий страны показал, что органи
зация работы предприятий по графику 
цикличности —  один из важных путей 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности.

Нача.до в этом отношении в нашей об
ласти уже сделано. Работают по методу 
цикличности отделыше мастерские уча- 

I стки Ерасноярского, Лайского, Тимиря
зевского и Ергайского леспромхозов, за
канчивается подготовка к пере.ходу на 

I работу по графику цикличности в ряде 
[других леспромхозов. Однако следует от- 
I метить, что во внедрении нового мето- 
|да лесозаготовок допускаются ошиб
ки, грубые нарушения «Положения 
об организации цикличной работы на 
лесосеке», медлительность. Преимущество 
нового метода лесозаготовок перед старой 
организацией раоочъг в лесу доказано 
практикой ряда предприятий. Поэтому 
нужно быстрее устранить недостатки в 
этом деле, решительнее переводить на ра
боту по графику цикличности мастерские 
участки и предприятия.

Эти вопросы должны постоянно нахо
диться в центре внимания партийных ор
ганизаций нредприятип лесной промыш
ленности, райкомов партии. Партийные 
организации призваны возглавить борьбу 
лесозаготовителей за внедрение передовой 
организации производства. Нулсно развер
нуть большую массово-политическую ра
боту в каждом коллективе, направленную 
на мобилизацию лесозаготовителей на 
внедрение метода цикличной работы в ле
сосеках.

В большом долгу у государства оста
лась в прошлом году и рыбная промыш
ленность «блае-ш. 0.дна из главных при
чин ее отставания в том, что руководите
ли госрыбтреста, рыбакколхозсоюза и 
многих рыбозаводов плохо решают вопро
сы механизации добычи рыбы, не прида
ют должного значения правильной орга
низации труда на промыслах.

Сейчас, в дни зимней п>"тины, нужно 
обеспечить участие всех рыбаков в рыбо- 
добыче, использовать все орудия подлед
ного лова, широко распространить звенье
вой и бригадный методы лова. Одновре
менно следует форсировать производство 
моторных лодок с тем, чтобы к весенне
летней путине создать необходимый мо
торный флот. Механизация добычи и пе
реработки рыбы— о̂гдна из важнейших за
дач работников рыбной промышленности, 
которую они должны решать сейчас, с 
первых дней нового года.

Дальнейшее развитие народного хозяй
ства страны, насущные материальные и 
культурные потребности нашего народа—  
все это требует значительного улучшения 
экономических показателей работы пред
приятий. Долг партийных организаций, 
хозяйственных руководителей и всех тру
дящихся предприятий— с первых дней но
вого года обеспечить ритмичный выпуск 
продукции и путем широко развернутого 
социалистического соревнования за ус
пешное выполнение государственного пла
на 1954 года добиться дальнейшего 
подъема всех отраслей пр|01МЫшлснноста.

С первых дней нового года работать
высокими темпами

Работают 
по графику

Коллектив калошно-сборочного цеха за
вода резиновой обуви в прошлом году ус
пешно завершил выполнение годового про
изводственного задания. В цехе была 
проведена большая работа по улучшению 
качества выпускаемой продукции.

В прошлом году коллектив цеха успеш
но начал осваивать производство мужских 
резиновых сапог большой прочности. В 
первых числах января выпуск сапог про
должается. Коллективы бригад, работой 
которых руководят тт. Пальцева п Еай- 
рсва, в сутки изготовляют 500 пар сапог. 
97— 98 процентов изделий —  высокого 
каче<;тва.

Рншично, систаматически перевыпол
няя задания, работает коллектив калошно- 
сборочного конвейера. Особенно хороших 
результатов в эти дни добились бригады, 
где бригадирами тт. Попова и Тихомиро
ва. Коллективы бригад выполняют смен
ные задания на 114— 115 процентов.

В бригаде тов. Тихомировой стаханов
ка ■ тов. Савина' дает сто процентов про
дукции первым сортом. Работницы этой 
же бригады тт. Сосина и Ефимова пер
вым сортом выпускают 99,8 процента 
продукции.

Ко.длектив цеха, продолжая борьбу , за 
высокое качество продукции, 93 процента 
калош выпускает первым сортом при за
дании 85,5 процента.

Высокие темпы
. Коллектив Северной сплавной конторы 

облместтоппрома производственное зада
ние прошлого года выполнил на 156 про
центов. Выпущено сверх плана на 373,7 
тЫ'Сячи рублей продукции.

Сейчас коллектив сплавиог! конторы 
работает также вы1сокющ>мзво1дительно. 
.Месячный янваоский план отгрузки кре
пежа шахтам за пять дней выполнен на 
50 процентов. Грузчики тт. Чугаинов, 
Струк, Подгайский и многие другие вы
полняют нормы выработки на 130— 145 
процентов.

Высоких производственных показателей 
добились рабочие цеха лесопиления. Цех 
систематически перевыполняет план. 
Здесь по-стахановски трудятся тт. Гынга- 
зов. Спесивцев, Русакова, Плужникова, 
Никонов и многие другие.

М. АРТЕМЬЕВ,

Владимир Николаевич Лавренчук -  
Томского манометрового завода, в 1953 
норм. Продолжая успешно работать 
лее трех норм в смену.

На снимке: В. Н. Лавренчук.

фрезеровщик инструментального цеха 
году выполнил несколько годовых 

и в этом году, он ежедневно выполняет бо-

Фото Ф. Хитриневича.

Механизируется производство

№1ебель для трудящихся
На всех участках цеха ширпотреба 

То.мского лесоторгового склада идет напря
женная работа. Здесь изготовляется ме
бель для населения области.

Цех уже к первому декабря выполнил 
производственную программу 1953 года 
на 120,9 процента и до конца года изго
товил 200 гардеробов, 50 комодов, 10 
шифоньеров, 100 табуреток, 400 гардин 
и много других изделий сверх плана.

Значительно улучшилась отделка мебе
ли. В прошлом году нс было ни одной 
жалобы на продукцию цеха.

Успешно трудится коллектив и в этом 
году. Большинство рабочих перевыпол
няет сменные задания при хорошем ка
честве продукции. Лучших результатов 
добиваются столяры А. Мартемьянов, 
М. Рогов, станочники механического от
деления А. Зоркальцев, В. Тихонов. Пх 
трудовые показатели —  две— д̂ве с поло
виной нормы в смену. Вся продукция, из
готовленная этими работниками, хоро
шего качества.

Д. ГАЛАНОВ.

Горячо откликнулся на постановление 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС «О 
расширении производства промышленных 
товаров широкого потребления и улучше
нии их качества» коллектив мебельной 
артели имени Чкалова Томского района.

.Включившись в социалистическое со
ревнование за успешное выполнение госу
дарственной программы, артель выполни- 
.та план четвертого кварта.та 1953 года 
на 100,9 процента, расширила ассорти
мент изделий и дала большое количество 
стульев и другой продукции высокого ка
чества сверх плана.

Следует отметить, что предприятие в 
течение первых 7 месяцев 1953 года ра
ботало неудовлетворительно. Но развер
нувшееся социа.листическое соревнование 
за увеличение выпуска продукции и 
улучшение ее качества, улучшение тех
нологии производства и механизация от
дельных работ позволили коллективу в 
последнем квартале трудиться высокопро
изводительно.

В этом году с первых дней предприя
тие работает, не снижая темпов.

В 1954 году намечено увеличить вы
пуск гнутых стульев на 200 процентов 
и освоить производство других предметов 
народного потребления. Намечено также 
значительно улучшить качество продук
ции.

Чтобы осуществить эти мероприятия, 
в артели составлен и утвержден план ре
конструкции всего производства.

В этом месяце вступит в строй новая 
каменная сушилка, мощность которой в 
три раза больше, чем у существующей. 
Ведется установка нового локомобиля. Со
ставлен проект- и завозятся материалы для 
строите.тьства кирпичного здания механи

ческих мастерских общей площадью 500 
квадратных метров. Монтируется новое 
станочное оборудование.

Все это позволит артели в ближайшее 
время полностью механизировать производ
ство.

На предприятии множится число ста
хановцев. Многие рабочие артели не толь
ко выполняют, но и намного перевыпол
няют нор.мы выработки, добиваясь высо
кого качества изделий.

Станочник, секретарь парторганизации 
тов. Рюмин ежедневно выполняет задание 
на 120 и более процентов. Тов. При- 
ходькин, работая на циркульной пиле, 
выполняет ежедневно норму на 130— 150 
процентов, а тов. Лиров на заготовке бе
резового кряжа в лесу выполняет заданне 
на 200 процентов.

Стремясь внести свой вклад в дело вы
полнения постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, рабочие артели изго
товляют для колхозов «1 мая» и имени 
Ворошилова, Томского района, парнико
вые рамы.

В работе коллектива с первых дней но
вого года встретились трудности, которые 
нельзя преодолеть без помощи облпромсо- 
вета. Дело в том, что для выполнения 
производственного плана в 1954 году по
требуется более 2.000 кубометров деловой 
древесины, большое количество фанер
ных деталей, металлических изделий, ла
ка и других материалов. Но вопросы 
снабжения материалами решаются мед
ленно. Нужно, чтобы работники облпром- 
совета помогли коллективу артели успеш
но выполнить план первого квартала, 
обеспечив предприятие сырьем.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

Увеличен выпуск тсваров широкого потребления
В ответ на постановл-е1ниб Сов-егга Ми

нистров СССР и ЦК КПСС «О расширении 
производства промышленных товаров ши
рокого потребления и улучшении их ка
чества» работники цеха ширпотреба спи
чечной фабрики «Сибирь» досрочно вы- 
ПОЛ1Ш.ТН годовой план. В декабре они вы
дали на 287 тысяч рублей сверхплановой 
продукции.

За год в цехе пзготовлено более двух 
тысяч кубометров тарной дощечки и 
3 миллиона штук штукатурной дранки. 
Этой дранки хватит для того, чтобы ош
тукатурить 60 тысяч квадратных метров 
жилой площади.

Продукция цеха ширпотреба реализует
ся в г. Томске, а также отгружается в 
гг. Алма-Ата, Ташкент, Семипалатинск.

тйг

Нужна помощь 
облпромсовета

Постановлением партии и правительст
ва «О расширении производства про
мышленных товаров широкого потребле
ния и улучшении их качества» поставле
ны перед работниками предприятий, про
изводящих товары народного потребления, 
новые серьезные задачи. Коллектив нашей 
артели прикладывает немало сил к тому, 
чтобы как можно лучше выполнить поста
новление Совета Министров СССР и Цен
трального Комитета КПСС.

Коллектив добивается увеличения вы
пуска продукции, улучшения ее качества. 
Хороших успехов в этом деле доби
лись в 1953 году бригады тт. Локтионо
вой, Осиповой, Карповой и Русиновой. 
Например, производительность труда ра
ботниц бригады тов. Локтионовой повы
силась в прошлом году на 10 процентов.

Многие стахановцы выполнили в прош
лом году по две годовых нормы выработ
ки. Тт. Зайцева, Чурюкина, Соколовская 
и другие систематически выполняли по 
полторы— две нормы в смену.

В прошлом году мы провели необходи
мую подготовку к работе в 1954 году. 
План организационно-технических меро-. 
приятий в основном выполнен.' Многие 
процессы, которые раньше производились, 
вручную, сейчас механизированы. Благо
даря этому созданы условия для дальней
шего роста производительности труда и 
улучшения качества продукции.

С первых дней нового года люди ра
ботают высокопроизводительно. Бригады, 
которыми руководят тт. Русинова и Гри
горьева, выполняют сменные задания на 
130— 140 процентов. Они дают 99 про
центов всей продукции первым сортом 
при плане 82 процента. Хорошего качест
ва изделия выпускает стахановка тов. Ел- 
гина.

В техническом плане на 1954 год на
мечены организационные меронрыятия, 
осуществление которых позволит увели
чить выпуск продукции без расширения 
производственной площади. В ближайшее 
время начнет работать третья смена, ко
торой в прошлом году у нас не было, ас
сортимент продукции расширится за счет 
организации производства шерстяных и 
вискозных изделий.

Однако уже с начала января у нас на
метились и серьезные недостатки, кото
рые могут привести к  срыву выполне
ния плана. Дело в том, что облпромсовет 
не обеспечил наше предприятие необходи
мым сырьем для ритмичной работы с 
первых дней года. У нас большой недо
статок краски, нет нужных номеров пря
жи. Поэтому отстает участок чулочно-но
сочных изделий, артель не выполняет за
дание в номенклатуре.

Наш коллектив имеет большие возмож
ности для того, чтобы работать ритмично, 
строго выполнять график выпуска про
дукции. Но эти возможности будут ис
пользованы полно тогда, когда руководи
тели облпромсовета обеспечат регулярное 
снабжение предприятия сырьем.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
заместитель председателя артели 

имени 8 марта.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
ЭНЕРГЕТИКИ БОРЮТСЯ ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ 

РАЗВИТИЕ ТЕПЛОФИКАЦИИ

□  U -------

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАГРАЖДЕНИИ ПИСАТЕЛЬНИЦЫ КАРАВАЕВОЙ А. А. 
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

В связи с шестидесятилетием со дня рождения нисательницы Караваевой А. А. 
и отмечая ее заслуги в области художественной литературы, наградить Караваеву 
Анну Александровну орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Пре,зидиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль. 6 января 1954 г.
------------------------------□  п  □ ---------------- -̂-------------

17 миллионов сельскохозяйственных книг и брошюр
Государственное издательство сельско

хозяйственной литературы в нынешнем 
году в полтора раза увеличивает выпуск 
книг и брошюр, рассказывающих о дости
жениях колхозов, совхозов и МТС страны. 
Будут изданы брошюры 107 названий из 
серии «Передовой ипыт в .сельском хозяй
стве».

Решено издать свыше трех миллионов 
учебников для вузов, техникумов и школ 
массовой квалификации и около двух мил
лионов экземпляров сельскохозяйственных 
справочников.

- Всего в нынешнем году издательство 
выпустит свыше, 17 миллионов книг и 
брошюр 577 названий. (ТАСС).

Быстрыми теоша1ми развивается в Со
ветском Союзе одна из важных отраслей 
эне1ргетики —  теплофИ|кация. В настоя
щее время по подземным сетям в города и 
поселки подается с элоктр'оетанцпй ог
ромное количество тепла в виде пара и 
горячей БОДЫ. Общая протяженность те.п- 
ловых сетей в стране исчисляется сотая- 
ми километров.

В беседе с кофреепондентом ТАСС заме
ститель начальника те1Хяичеокого управле
ния Министерства электростанцяй и 
электропромышленности тов. Молом,нов 
сообщил:

—  Теплофикация прочно вошла в быт 
ооветс.ких людей. Сейчас тепло с электро
станции получает свыше 30 городов на
шей страны. Среди них —  Москва, Ле
нинград, Киев, Минск, Вильнюс, Ростов- 
на-Дону, Новосибирск, Караганда, Днепро
дзержинск и другие.

Общая мощность теплофивационных 
устандаок возросла в 1953 году по срав
нению с довоенным 'уровнем в два раза.

Камбиниро'ван1ная выработка электриче
ской и тепловой энергии на электростан- 

'Циях дает больпюй экономический эффект. 
В два— три раза повышается коэфнциент 
полезного депстаия турбин. Открывается 
Бозмскквость сна1блс.ать города теплом с 
мощных котельных агрегатов электростан
ций, ликвидировать мелкие котельные 
установки в домах.

Советские энергетики стремятся реали
зовать В'се возмож.чости для дальнейшего 
развития теплофикации. Пшимо строи
тельства новых ТЭЦ решено использовать 
большие тепловые резервы на действую
щих электростанциях.

В 1954 году будут построены десятки 
ккламетров новых теплофи1кационных ма
гистралей. (ТАСС).

30-летие газеты „Красная звезда*'

Новое в ассортименте тканей
Текстильные предприятия Москвы в 

1954 году увеличивают выпуск и обнов
ляют ассортимент тканей.

Шелкоткацкий и красильно-отделочный 
комбинат имени Щербакова, изготовляю
щий около 50 видов шелковых тканей, 
почти на 28 процентов увеличивает вы
пуск , плюша п бархата. Предприятие ос
воило производство нового вида плюша в 
разных расцветках, отделанного под нату
ральный мех. Разработаны образцы кра
сивых галстучных тканей из натурально
го и искусс'гвенного шелка и ткани но
вых рисунков Д.ТЯ мужских сорочек.

На четыре миллиона метров увеличит 
выработку шелка комбинат «Красная ро

за». Здесь также расширяется ассорти
мент продукции. В плане производства на 
1954 год —  креп «южный», «пестро- 
тканнын», утяжеленные ткани из нату- 
ра.льного ше.тка «флокс», «экстра» и 
другие. В течение года будет внедрено 
не менее ста новых рисунков.

■Краснохолмский камвольный комбинат 
увеличит выпуск продукции более чем на 
20 процентов. Высококачественного бо
стона будет выработано в два раза боль
ше, чем в прошлом году. На первый квар
тал утверждены 54 рисунка костюмного 
трико. 'Комбинат расширит на 25— 30 
процентов выпуск костюмных тканей 
светлых расцветов. (ТАСС).

30 лет назад вышел первый номер 
центральной военной газеты «Красная 
звезда».

В день своего десятилетия газета была 
нагр_аждена орденом Красной Звезды. В 
1945 году за большую и плодотворную 
работу по политическому воспитанию и 
боевому совершенствованию личного со
става Советской Армии и за активную 
мобилизацию со.лдат, сержантов, офице
ров и генералов на полный разгром фа
шистской Германии газета была награж
дена орденом Красного Знамени.

Вступив в 31-й ГОД существования, 
центральный орган Мйнистерства обороны

Союза ССР «Красная звезда» стремится б 
еще большей настойчивостью бороться за 
дальнейшее совершенствование боевого 
мастерства советских воинов, за повыше
ние их политической подготовки и техни
ческой культуры. Воспитание воинов в 
духе советского патриотизма, в духе бес- . 
предельной преданности социалистической 
Родине, в духе сплоченности вокруг ЦК 
Коммунистической партии Советского Сою
за и Советскошо правительства —  благо
родная задача, над которой работает кол- ' 
лектив газеты.

(ТАСС).

¥т

Началось комплексное
ВОРОНЕЖ, 6 января. (ТАСС). Планом 

на 1954 год в области намечено ком
плексное строительство 19 МТС. На каж
дой усадьбе станции типовым проектом 
предусмотрено возвести ремонтную ма-

строательство МТС
стерекую, оснащенную совершенной тех
никой, четыре гаража, два навеса для 
хранения машин, склады, паросиловую 
установку, общелгитие, жилые дома, сто
ловую, баню. Начато <гщюительетво шести' 
станций.

Таджикская ССР. Колхозы и МТС Орджоникидзеабадсного района развер
нули подготовку к севу хлопчатника. Механизаторы вывели тракторные агрега
ты на колхозные поля — идет очистка полей от кустов хлопчатника, пахота.

На снимке: пахота в колхозе имени Ленина. Работают 
имени Орджоникидзе. ■

"" (Фотохроника ТАСС),

трактористы МТС
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ВОСПИТАНИЕ ПРОПАГАНДИСТОВ— ОТВЕТСТВЕННАЯ ЗАДАЧА
РАЙКОМА ПАРТИИ

XIX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза потребовал от партий
ных организаций покончить с недооцен
кой идеологической работы.

Выполняя исторические решения XIX 
съмда КПСС, каргасокская районная пар
тийная организация усилила вииианир к 
идеологической работе, стала больше за
ниматься вопросами _ идейно-политического 
воспитания коммунистов и беспартийного 
актива. Значительно расширилась сеть 
партийного просвещения. Если в прош
лом учебном году в системе партий
ного просвещения обучалось 876 челорек, 
то в этом году учится 970 человек. Зна
чительно увеличилось число кружков и 
политшкол. Намного увеличилось количе
ство самостоятельно изучающих маркси
стско-ленинскую теорию и число постоян
ных семинаров в помощь им.

Главное в работе политшкол и круж
ков,  ̂ во всей политической учебе —  ее 
идейное содержание, политическая заост
ренность, тесная связь с жизнью. А все 
ВТО в первую очередь зависит от пропа
гандистских кадров. Поэтому райком 
КПСС главное внимание в своей работе 
по политическому просвещению уде.ляет 
правильному подбору и воспитанию про
пагандистов. В этом учебном году из чис
ла партийных, советских работников, учи
телей, врачей, агрономов 41 человек ру
ководят политшколами и кружками, 11—  
руководят постоянными семинарами. Боль
шинство из них имеет высокую общеобра
зовательную и политическую подготовку.

Немалое значение в системе партийного 
просвещения имеет постоянный состав 
пропагандистских кадров. 29 пропаган
дистов у нас имеют стаж пропагандист
ской работы от 2 до 5 лет и выше. В их 
числе тов. Чикптеев, пропагандист круж
ка по изучению истории КПСС при парт
организации сплавной конторы, тов. Го- 
рельский, пропагандист кружка по изуче
нию истории КПСС при колгуякской тер
риториальной парторганизапий, и многие 
другие, которые накопили большой опыт 
пропагандистской работы. Они постоянно 
занимаются повышением своей полити
ческой грамотности, иного читают по
литической, художественной литературы, 
тщательно готовятся к занятиям, живо и 
доходчиво излагают материал. Многие 
пропагандисты умело используют художе
ственную литературу, наглядные пособия, 
те или иные теоретические положения 
подкрепляют примерами из современной 
жизни. Поэтому не случайно слушатели 
их кружков с большим желанием посе
щают занятия и хорошо усваивают мате
риал.

Но есть у нас и такие пропагандисты, 
которые работают в этом учебном году 
впервые. В их числе тт. Журавлева, Ган- 
чукова, Кокорина и другие. Отдел 
пропаганды и агитации райкома КПСС 
уделяет им особое внимание. Больше, чем 
другим пропагандистам, даются им кон
сультации по методике проведения

занятий, составлению планов, организа
ции собеседований. Работники отдела 
пропаганды и агитации чаще бывают у 
них на занятиях. Так, пропагандист 
райкома КПСС тов. Соснин несколько раз 
посетил занятия у тов. Кокориной и ока
зал ей помощь в улучшении работы по
литшколы. Молодые пропагандисты много 
работают над собой, часто заходят в от
дел пропаганды и агитации райкома пар
тии. Здесь они получают.индивидуальные 
консультации по очередным темам заня
тий и отдельным вопросам. Такое серьез
ное отношение их к пропагандистской ра
боте дает положительные результаты. За
нятия в кружках они стали проводить 
содержательнее, интереснее.

Огромное значение в воспитании и под
готовке пропагандистов имеют семинары. 
До начала учебного года райком КПСС 
провел семинар пропагандистов сети пар
тийного и комсомольского просвещения. 
На этом семинаре пропагандисты в соот
ветствии с учебным планом прослушали 
теоретические и ' мето.дические лекции. 
Были проведены семинарские занятия по 
отдельным темам, организован обмен опы
том работы. Для пропагандистов были 
прочитаны доклады и лекции на такие 
темы, как «Связь теории и прак
тики», «Работа слушателей над кни
гой и составление конспектов», «Задачи 
дальнейшего улучшения работы сети пар
тийного просвещения». С лекциями вы
ступали работники райкома КПСС.

Однако, наряду с этим, в работе прош
лого семинара у пае допущена серьезная 
ошибка. Занятия проводились не раздель
но ̂ с пропагандистами разных звеньев пар
тийного просвещения, а со всеми вместе. 
Мы эту ошибку исправляем., В начале ян
варя проведен второй семинар пропаган
дистов. В соответствии ,с учебным планом 
прочитаны лекции и проведены семинар
ские занятия по трем темам для кружков 
по истории КПСС(1-гд года обучения), по 
четырем темам для кружков по истории 
КПСС (2-го года обучения), ио четырем 
темам для кружков повышенного типа 
( 1-го года обучения) и по четырем темам 
политшкол.

Наиболее опытные пропагандисты круж
ков по истории КПСС основного ти
па тт. Захаров и Горельский, руко
водители политшкол тт Валуева и Ас
тахов поделились опытом своей работы. 
На семинаре также прочитаны лек
ции о междунаро,дном положении, по 
методике проведения занятий в кружках 
и политшколах, «О 300-летии воссоедине
ния Украины с Россией» и на другие 
темы.

Немалое значение в воспитании про
пагандистов имеют совещания. С начала 
учебного года отдел пропаганды и агита
ции провел четыре таких совещания, на 
которых были разобраны отдельные заня
тия, вскрыты ошибки и недостатки в ра
боте некоторых кружков и политшкол.

Совещания пропагандистов помогают 
устранять недостатки в работе сети по
литического просвещения.

Важное место в воспитании пропаган
дистов принадлежит библиотеке райкома 
КПСС. В нашей библиотеке оформлен 
стенд «В помощь пропагандисту», 
где подобрана и выставлена литера
тура по темам занятий, по методике иро- 
ведеиия занятий в кружках и политшко
лах, таглядные пособия, списки полити
ческой и художественной литературы. 
Пропагандисты обеспечены необходимой 
.литературой, учебными пособиями. Сейчас 
библиотека готовит альбом «Об опыте 
пропагандистской работы», где будут со
средоточены материалы, освещающие 
опыт работы кружков и политшкол, про
пагандистов.

Большую помощь в успешной работе 
пропагандистам обязаны оказать секрета
ри парторганизаций. Секретари naoropi'a- 
низацпй колгуякской территориальной 
тов. Типсина, Еаргасокскои семилетнеи 
школы тов. Черникова и другие часто бы
вают на занятиях, заботятся о нормаль
ных условиях для работы кружков.

Нужно отметить, что в подборе и вос
питании пропагандистов мы имеем еще и 
недостатки. Райком КПСС и его отдел про 
паганды и агитации мало еще оказывают 
помощи пропагандистам, работающим на 
периферии, нерегулярно проводят с ними 
совещания по обмену опытом работы, сла
бо осуществляют контроль за идейным 
содержанием занятий кружков и полит
школ.

Недавно у нас состоялось собрание рай
онного партийного актива, на котором 
были подведены н'^которые итоги в рабо
те сети политического просвещения. Уча
стники собрания критиковали райком 
партии за недостатки в руководстве по.ли- 
титеской учебой коммунистов и беспар
тийного актива, высказывали пожелания 
об у.тучшении работы кружков и полит
школ.

Пропагандисты тт. Араижина, Еутя- 
ков, Останин и другие указывали, что 
райком не избежал прошлогодней ошибки 
в комплектовании сети партийного пресве- 
щения. В некоторые кружки и политшко
лы были Зачислены слушатели с разной 
общеобра,зовательной и политической под
готовкой, отдельные пропаганшстьт име
ют много общественных поручений. Так
же указывалось, что райком партии слабо 
контролирует самостоятельную учебу ком
мунистов, не повышает настойчиво ответ
ственности партийных организаций за ра
боту кружков и политшкол.

Учтя эту критику, райком партии на
правляет внимание на улучшение работы 
с пропагандистами, на повышение идей
ного содержания политической учебы в 
районе.

Н. ДЕЕВ,
заведующий отделом пропаганды и
агитации Каргасокского райкома
КПСС.

Шгз

Елизавета Васильевна Чирюкина — 
чулочница промысловой артели имени 
8 марта. Она сменную норму выполняет 
на 160— 180 процентов Продукция, из
готовленная ею, идет первым сортом. 
Тов. Чирюкина уже работает в счет 
1956 года.

На снимке: Е. В. Чирюкина.
Фото Ф. Хитриневича.

6 Микистерстее Иностранных Дел ССОР
31 декабря 1953 года посол США г-н 

Ч. Болен посетил Министра Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотова и сообщил, что 
в связи с заявлением Советского Прави
тельства от 21 декабря (по поводу вы
ступления президента США Эйзенхауэра 
8 декабря), в котором выражается готов
ность принять участие в переговорах по 
вопросу об атомной энергии; Правитель
ство США хотело бы обменяться мнениями 
по процедурным вопросам, связанным с 
указанными переговорами, а именно —  
относительно времени, места и порядка 
переговоров. Г-н Ч. Болен добавил, что 
такой обмен мнениями мог бы состояться 
между Госдепартаментом ()ША и советским 
Послом в Вашингтоне или советским пред
ставителем в ООН до Берлинского совеща
ния Министров Иностранных Дел четырех 
держав, или в Берлине во время указан
ного совещания. ■

6 января В. М. Молотов принял г-на 
Ч. Болена и сообщил ему, что Советское 
Правительство рассмотрело предложение 
Правительства США обменяться мнениями 
по процедурным воарлсам, связанным с 
предстоящими переговорами по вопросу об 
атомной энергии, а  именно —  относи
тельно времени, места и порядка перегово
ров. Советское Правительство так же, 
как и Правительство США, считает жела
тельным обсудить укг^анные вопросы и 
согласно с тем. чтобы обсуждение было 
начато в Вашингтоне. 'jCo своей стороны 
Советское Правительств|р уполномочивает 
Посла СССР в США Г. Н. Зарубина при
нять участие в таком 0|бсуждении.

Г-н Ч. Болен обещал довести до све
дения Правительства США об ответе Со
ветского Правительства.

Обязательство льноводов

в  дни каникул
Весело и интересно проводят зимние ка

никулы учащиеся томской средней шко
лы № 45. Для школьников проведено 
пять новогодних елок. На елках уча
щиеся-отличники получили цодарки. В 
школе состоится вечер, посвященный 
300-летшо воссоединения Украины с Рос
сией.

Учащиеся приняли участие в город
ских школьных соревнованиях, коллектив
но посетили областной кукольный театр. В 
дни каникул в школе проводится шах
матно-шашечный турнир.

Семинар секретарей 
колхозных парторганизаций

Кривошеинский райком партии провел 
однодневный семинар секретарей колхоз
ных первичных партийных организаций 
колхозов зоны Еривошбинской МТС. Для 
участников семинара .были сделаны инст
руктивные доклады: «О формах и методах 
агитационно-массовой работы парторгани
заций», «Воспитание кадров .и организа
ция проверки исполнения», «МТС —  ре
шающая сила в развитии колхозного про
изводства» -и другие. С докладами высту
пили заведующая отделом пропаганды и 
агитации райкома партии тов. Егорова, 
заведующий организационным отделом 
райкома КПСС тов. Барышев, директор 
МТС тов. Еньшин.

В заключение секретари парторганиза
ций обсудшли доклад секретаря райкома 
партии по МТС тов.. Галкова «О мерах по 
выполнению решений Пленума ЦЕ ЕП(]С 
и постановления VIII районной партийной 
конференции».

О преподавании истории в техникумах
Пленум Еуйбышевского райкома ЕПСС 

обсудил доклад секретаря райкома партии 
тов. Ромашовой «О преподавании истории 
в техникумах района».

На пленуме отмечалось, что, наряду с 
некоторым улучшением идейно-теоретиче
ского уровня занятий, в преподавании ис
тории в техникумах имеются серьезные 
недостатки. В ряде техникумов уроки ис
тории проходят на низком идейно-теоре
тическом уровне. Отдельные преподавате
ли истории, особенно истории СССР, не
полно раскрывают роль народных масс в 
истории развития общества, недо
статочно ярко и убедительно раскрывают 
ро.ль Еоммунистической партии, как ве
дущей и руководящей силы советского об
щества в борьбе за коммунизм.

Отдельные преподаватели слабо увязы
вают изучаемый материал с политикой 
нашей партии, недостаточно разъясняют 
важнейшие постановления ЦЕ ЕПСС и 
Совета Министров Союза ССР, направлен

ные на крутой подъем сельского, хозяйст
ва, улучшение материального благосостоя
ния и культурного уровня советского на
рода.

Ряд преподавателей проводит занятия 
на низком методическом уровне. Недоста
точно уделяется внимания повторению 
пройденного материала, мало используют
ся наглядные пособия.

На пленуме также отмечалось, что от
дельные преподаватели слабо работают 
над совершенствованием своего педагоги
ческого мастерства, несерьезно готовятся 
к занятиям.

Были сделаны замечания в адрес 
райкома ЕПСС и его отдела пропаганды и 
агитации за слабое руководство паотин- 
ными организациями техникумов. Райком 
ЕПСС не вникает глубоко в идейное со
держание преподавания истории, мало 
уделяет внимания организации политиче
ской учебы преподавателей истории.

Пленум наметил меры по улучшению 
преподавания истории в техникумах.

Книга о географии Сибири
Томское отделение Всесоюзного геогра

фического общества СССР и Томский го
сударственный унивефситет имени В. В. 
Еуйбышева подготовили к печати третий 
сборник «Вопро-сы географии Сибири». 
Сборник посвящен Герою Социалистиче
ского Труда, нрезиденту Всесоюзного гео
графического общества СССР, академику 
В. А. Обручеву в связи с девяностолетием 
со дня его рождения.

Сборник открывается статьей Н. А. На- 
гинского «Девяностолетие акадеш ка Вла
димира Афанасьевича Обручева». Автор 
статьи рассказывает о научной деятельно
сти академика. 67 лет занимается В. А. 
Обручев изучением природы нашей Роди
ны. О результатах своих исследований 
В. А. Обручев написал более 700 книг, 
статей, очерков, заметок. Ероме того, он 
опублщсо'вал более 4.000 рефератов о гео
логических и географических сочинениях 
русских исследователей и много других 
материалов.

В сборнике напечатана статья акаде
мика В. А. Обручева «Детальное изуче
ние лёссов II лёссовидных пород —  оче
редная задача географов, геологов и поч
воведов Сибири».

В статье 3. Я. Бояршииовой «Основа
ние города Томска», посвященной 350-ле
тию города Томска, рассказывается об 
освоении русскими Сибири и об истории 
основания нашего города.

В сборнике напечатаны статьи профес
сора М. В. Тронова «Теоретические итоги 
леднжЕО'Вых исследований на Алтае», 
Н. А. Нагинского «Приледниковая зона 
Васюганья», А. А. Земцова «Материалы к 
геоморфологии бассейна реки Парабели» 
и другие материалы.

До прошлого года у нас не было посто
янного льноводческого звена, посевы льна 
обезличива.тись, и урожай льна собирали 
очень низкий. Например, в 1950 году мы 
получили по 2,5 центнера льносемян и по 
3 центнера льноволокна с гектара.

Теперь у нас создано и работает но- 
стоянное льноводческое звено из 10 чело
век. В 1953 году оно вырастило замеча
тельный урожай льна. С 22 гектаров мы 
подучили по 6 центнеров льносемян и, 
примерно, по 5,5 центнера льноволокна 
с каждого гектара.

Такого результата мы добились благо
даря применению передовой мичуринской 
агротехники. С осени 1952 года был со
ставлен план агротехнических мероприя
тий. Под лен отвели лучшие участки ржа
нища.

Весной зяблевую пахоту хорошо разбо
ронили, внесли на гектар по 3 центнера 
золы, прокультивировали поле и затем 
посеяли лен. За посевами старательно 
ухаживали, делали подкормку местными 
удобрениями (птичьим пометом, навозной

жижей) и суперфосфатом. Его вносили по 
1,5 центнера па гектар. Дешали двукрат
ную прополку. В результате нашего труда 
был получен хороший урожай,

В 1954 году мы берем абязательство 
получить урожай льносемян' не менее 
7 центнеров с гектара и льваволокна —< 
5—6 центнеров.

К севу готовимся заблаговременно. 
Звеньевая тов. Еоноплева довела семена 
льна до высокого качества. Ведем заготов
ку местных удобрений. Собираем золу, 
птичий помет, перегной. Еуплано и заве
зено 100 центнеров гранулированного 
суперфосфата.

Нынче посевная площадь льна в брига
де увеличивается до 30 гектаре®. Мы от
дадим все силы, чтобы получить не ме
нее 7 центнеров льносемян и 6 центнеров 
льноволокна с каждо1’о гектара.

Д. ЕВЛАХОВ, 
бригадир первой полеводческой брига

ды колхоза имени Кагановича, Зырянского 
района.

Высокая производительность труда
Колхоз имени Еирова, Бакчарского рай

она, организованно ведет обработку льно
тресты и сдачу льноволокна государству. 
В этом колхозе укомплектованы постоян
ные льноводческие звенья, работают 2 ти
повых сушилки. Льномялки ПРИВ0.1ЯТСЯ Б 
действие электричеством. В декабре кол
хоз едал государству 65 центнеров льно
волокна.

Звеньевая льноводческого звена этого 
колхоза Мария Ивановна Данилова— опыт
ный льновод, хорошо организовала труд 
своего звена. Все члены звена ежедневно 
перевыполняют нормы выработки на об
работке льнотресты. Афанасия Верхотуро
ва, Пелагея Ряполова, Анастасия Абызо
ва, Анна Горохова и другие еже,дневно 
вырабатывают по 16— 18 килограммов 
.льноволокна при норме 8 килограммов. 
Пример в труде показывает колхозница 
Анисья Комарова. Ей 52 года, но она ус
пешно трудится, ежедневно на трепке 
.льна вручную вырабатывает по 13— 16 
ки.лограмиов льноволокна.

Среди членов льноводческого звена ши-

’ роке организовано социалистическое со
ревнование. Тов. Данилова ежедневно, по
сле окончания работы, подводит итоги ра» д 
бочего дня. Каждая колхозница всегда ’  
знает, сколько она выработала льноволок
на.

Льноводы взяли обязательство довести 
ежедневную выработку льноволокна до 
300 килограммов, к 15 февраля 1954 га
да выполнить план по контрактации льно
волокна государству, сдать сверх плана 
10 тонн волокна хорошего качества, по
лучить доходов не менее 400 тысяч руб
лей за льнопродукцию из урожая 1953 
года.

Хорошо организована обработка льна в 
колхозе «Северное сияние». Колхозницы 
Елизавета Мальцева, Анна Морозова и 
многие другие елседневно вырабатывают 
вручную по 15 килограммов льноволокна.
В колхозе имени Еирова. а также в оельт 
хозартели «Северное сияние» льноводам 
регулярно выдается дополнительная опла
та за обработку льна, Л. РЫБАКОВ.

Большой доход от животноводства
Хорошо организована зимовка скота в 

колхозе' «Октябрь», Зырянского района. 
Недавно здесь вступил в строй новый ко
ровник на 140 голов.

Все имеющиеся корма строго учтены и 
выдаются на фермы но весу. Еще до стой
лового периода были составлены рационы 
кормления лсивотных. Наряду с грубыми 
кормами коровам елгедневно скармливается 
силос. 10 коров поставлены на раз.той.

Работающие в колхозе зоотехник Куря- 
нова и ветфельдшер Михайлов часто бы
вают на фермах, помогают животноводам 
правильно организовать свой труд, нала
дить образцовый уход за животными.

Среди работников животноводства раз
вернулось социалистическое соревнование. 
Итоги соревнования подводятся ежене

дельно. Яучших показателей в труде доби
лись доярки Е. Д. Полщдаева и Б. Я. Кар- 
клинчь.

Еолхоз полностью рассчитался с госу
дарством по всем видам обязательных по
ставок продукции животноводства, иного 
мяса и молока сдал в госзакуп. На полу
ченные деньги колхоз приобрел автомагач- 
иу «ЗПС-5». Намечено вскоре приобрести 
другую машину —  «ГАЗ-51».

Доходы от животноводства составили в 
1953 году около 300 тысяч рублей.

Еолхозники, не имевшие скота в лич
ном пользовании, начали им обзаводиться. 
Они уже приобрели 20 нетелей и 100 по
росят. Сейчас в колхозе нет ни одного 
колхозника, не имеющего коровы.

И. КОРЕНЬКОВ.

ПИСЬМО из МОСКВЫ

д л я  СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА
Ето в нашей стране не знает огромного 

здания бывших Верхних торговых рядов, 
протянувшегося напротив Кремля во всю 
длину Красной площади. Воздвигнутое бо
лее шестидесяти лет назад, оно составило 
единый архитектурный ансамбль с зуб
чатыми стенами и ажурными башнями 
Кремля, высоким строгим силуэтом Исто
рического музея, витыми куполами памят
ника русского зодчества —  храма Васи
лия Блалгенного.

До революции на всех трех линиях тор
говых рядов, под уходящими ввысь стек
лянными шатрами кровли, общая площадь 
которых составляет около трех гектаров, 
шла торговля. Около 250 небо.дьших раз
розненных магазинов и лавок, принадле
жавших частным торговцам, предлагали 
покупателям различные товары.

В годы нэпа здесь была развернута 
государственная торговля, открыт госу
дарственный универсальный магазин —  
ГУМ. Впоследствии это здание не ис- 
нользовалось для торговых целей.

Сейчас здание Верхних торговых ря
дов начало свою вторую жизнь. В нем от
крылся новый, крупнейший в СССГ уни
версальный магазин, оснащенный самым 
совершенным оборудованием, магазин, 
где предусмотрено все для удовлетворения 
разнообразных запросов покупателя.

Возрождение ГУМ’а в Верхних торго
вых рядах непосре.дственно связано с ре
шением поставленной Коммунистической 
партией и Советским правительством за
дачи осуществления нового подъема со
ветской торговли, мощного развертывания 
товарооборота, широкого развития сети

магазинов и предприятий общественного 
питания.

Геконструкция здания была проведена 
в рекордно короткие сроки. Здесь работал 
огромный коллектив рабочих и ияженер- 
но-'технических работников, насчитывав
ший около восьми тысяч человек, —  и 
те, кто создавал роскошные подземные 
станции метрополитена, и те, кто совсем 
недавно закончил грандиозную стройку 
Дворца науки —  здания Московского го
сударственного университета на Ленин
ских горах.

Когда раскрылись двери ГУМ’а, перед 
взорами покупателей предстали простор
ные нарядные залы, стены и потолки ко
торых украшены красивой росписью; мас
сивные прилавки, вместительные полки, 
заполненные разнообразными товарами; 
хорошо обставленные салоны, где прода
ются готовые платья, головные уборы, ме
ха, обувь; уютные помещения ателье, 
где принимаются индивидуальные заказы 
на пошивку одежды и обуви, демонстра
ционный зал для показа новейших моде
лей и фасонов платья. Здесь все —  и 
массивные люстры, излучающие мягкий 
свет, и огромная масса разнообразных, 
привлекательных по отделке товаров, и 
красивая роспись стен и потолков, и по
лированное дерево прилавков, полок и 
примерочных кабин, и стеклянные четы
рехугольники касс, и художественное рас
положение товаров на нарядных витри
нах. и, самое главное, внимательное, 
проникнутое чувством ответственности от
ношение продавцов к цокупатедям, стрем- 

1 леиие как можно лучше удовлетворить за

просы потребителя —  говорит о высокой 
культуре торговли.

На склады ГУМ’а со всех концов стра
ны непрерывно поступают огромные мас
сы товаров более тридцати тысяч наиме
нований.

...Над Москвой спускаются густые зим
ние сумерки. Тем ярче ослепительные ог
ни, которыми освещены витрины нового 
магазина. В широкие двери девяти вхо
дов с трех сторон —  с улицы Еуйбыше
ва, с Ветошного переулка и с улицы 25 
Октября —  вливаются бесконечные пото
ки посетителей. Ярким электрическим 
светом более чем 40 тысяч электрических 
ламп залито высокое просторное помеще
ние ГУМ’а.

Площадь ГУМ’а достигает почти 70 ты
сяч квадратных метров, т. е. почти в три 
раза превышает площадь крупнейшего 
столичного магазина —  Центрального 
универмага на Петровке. Если вытянуть 
в один ряд все прилавки его торговых по
мещений, их протяжение достигнет двух 
с половиной километров. Одновременно под 
его сводами могут находиться 20— 25 ты
сяч покупателей, а всего за рабочий день 
ГУМ способен обслужить до 200.000 че
ловек!

Весь штат этого громадного торгового 
предприятия составляет около пяти тысяч 
человек.

...Ознакомившись с планом здания, по
купатель проходит в глубь линий. Здесь 
уютно и тепло. Подогретый воздух подает
ся сюда с помощью мощной теплофика
ционной сети. Одновременно вентиляци
онные установки поддерживают чистоту 
воздуха во всех помещениях, меняя его 
полностью по три раза в течение одного 
часа.

По обе стороны ‘ линий протянулись 
торговые помещения. Здесь радуют глаз 
веселой расцветкой всевозможные ткани,

отливают холодным серебристым блеском 
кастрюли, искрятся грани изделий из 
хрусталя, к услугам покупателей самый 
широкий выбор галантерейных, посудо- 
хозяйственных, писчебумажных, спортив
ных товаров, фотопринадлежностей, ра
диоаппаратуры.

В большом выборе изделия швейной 
промышленности —  пальто, костюмы, 
платья, белье, головные уборы, а также 
обувь, меха, трикотажные изделия, раз
личные товары для детей.

Здесь все проникнуто заботой об удоб
ствах покупателей. Много времени, на
пример, можно сэкономить в секции, где 
производится торговля без продавца. По
дойдя к витрине или стенду, где выстав
лены штучные товары ~  полотенца, нит
ки, воротнички, салфетки, мыло и т. п., 
—  покупатель выбирает нужную ему 
вещь. Затем он отрывает от лежащей 
здесь же книяски заранее заготовленный 
чек и, уплатив в кассу, получает вещь 
непосредственно в отделе контроля, минуя 
продавца. Значительно облегчает задачу 
тому, кто сделает несколько покупок в 
различных секциях так называемая сбор
ная касса, где можно сразу уплатить за 
все выбранное. Затем, по желанию поку
пателя, можно передать чеки работнику 
бюро обслуживания и получить все това
ры тут же на месте, либо, вернувшись 
домой, дождаться их у себя на квартире.

Трудно бывает матери, если она прихо
дит в магазин вместе с ребенком. Здесь 
же, примерив иа нем и приобретя детское 
пальто или костюмчик, она может отдать 
своего ребенка в уютную, просторную дет
скую комнату и отправиться за дальней
шими покупками, не беспокоясь за него.

В здании ГУМ’а имеются закусочные и 
буфеты, почта и телеграф, различные ки
оски, мастерские.

Совершенной торговой техникой осна
щен и крупнейший в стране «Гастроном»,

находящийся в этом здании. В оборудо
ванных здесь девятнадцати холодильных 
камерах хранятся самые различные скоро
портящиеся продукты —  мясо, рыба, 
фрукты, торты, пирожные и многие дру
гие продовольственные товары. Ероме то
го, в торговых залах установлены 34 ох
лаждаемых прилавка и 36 охлаждаемых 
наприлавочных витрин. Отделение, где 
производится торговля мороженым и све
жезамороженными плодами и ягодами, 
оборудовано четырьмя низкотемператур
ными прилавками.

Трудоемкие работы по подготовке това
ров к продаже механизированы примене
нием моторных режущих машин.

%*
Крупнейший в Союзе универсальный 

магазин открыт в период, когда советская 
тооговля быстро идет к своему новому 
подъему. Этот период характеризуется 
громадным увеличением ее масштабов, 
серьезным ростом ее материально-техниче
ской базы, резким повышением уровня ее 
культуры. Величественный дворец торгов
ли —  ГУМ с его многочисленными отде
лами, с великолепно организованным 
складским хозяйством, с его богатой ма
териально-технической базой, с целой ар
мией квалифицированных торговых работ
ников, прекрасной системой обслужива
ния покупателей является всесоюзной ла
бораторией передового торгового опыта. По 
ГУМ’у будут равняться все магазины 
страны. ,

ГУМ активно борется за разнообразный 
ассортимент товаров, за их наилучшее ка
чество и красивую внешнюю отделку. Это 
хорошо знают коллективы многих сотен 
предприятий, поставляющих различные 
товары новому универмагу. От этих кол
лективов работники ГУМ’а, отстаивая ин
тересы и потребителя и государства, тре
буют выпускать товары высокого качест
ва и нужного ассортимента.

Вслед за новым гигантским универмагом 
в Москве в ближайшие три года создает
ся еще сто крупных и средних универма
гов в других крупных городах. Хорошие 
магазины получит и советская деревня. 
Сейчас на селе строится более 250 уни
вермагов и 800 специализированньтх ма
газинов. Около двух тысяч таких мага
зинов будут начаты строительством в 
этом году. Всего в течение 1954 —  1956 
г.г. в городах и сельских местностях 

iCCCP намечено построить и открыть 40 
тысяч магазинов.

Такой громадный рост торговой сети 
связан с крутым подъемом производства 
товаров народного потребления, осущест
вляемым по решению партии и Совет
ского правительства.

В 1955 году будет нроизведено продо
вольственных товаров почти на 85 про
центов больше, чем в 1950 году. Произ
водство промышленных товаров широкого 
потребления в стране в ближайшие три 
года увеличивается почти на 50 процен
тов.

С каждым годом в стране все больше 
будет выпускаться тканей, обуви, одежды, 
мяса, масла, сахара и других товаров на
родного потребления.

Легко понять, какая громадная торговая 
сеть нужна для того, чтобы распределить 
эту гигантскую массу предметов народ
ного потребления в нашем социалистиче
ском общ«стве.

Создание ГУМ’а и строительство десят
ков тысяч больших и малых универмагов 
и специализированных магазинов служит 
одним из ярких проявлений заботы Еом
мунистической партии и Советского пра
вительства о максимальном удовлетворе
нии непрерывно растущих материальных 
и культурных потребностей советских лю
дей.

М. НИКОЛАЕВ,
И. ГРИГОРЬЕВ.

Москва, январь 1954 г.
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В Колпашевском районе плохо 
руководят животноводством

И  в холоде, и е грязи
Животновод колхоза «Первое Мая», Еол- 

пашевсЕОго района, т. Никитин удивляет
ся:

—  Поросята у нас что-то хворают. 
Родятся как будто здоровые, а растут пло
хо.

В этом нет ничего удивительного. За 
животными на ферме по сути дела нет 
ухода. Содержатся они в очень плохих 
условиях. В свинарнике грязно, холодно. 
Поросята помещаются вместе с подсвин
ками.

Еще в худших условиях находится мо
лодняк на конефермах. В конюшне нет 
крыши, в щели дует ветер, сыплется 
снег.

В колхозе «Первое Мая» пять животно
водческих ферм. Будь тут инициативные, 
заботливые руководители —  животновод
ство приносило бы колхозу большие дохо
ды, том более, что затруднений с корма
ми здесь нет. Луга и пастбища в колхозе 
обширные, плодородные. Еолхоз может 
круглый год давать скоту разнообразные, 
корма, получать от ферм много продук
ции.

Но беда в том, что животиоводы очень 
плохо ухаживают за скотом, не заботятся 
о создании прочной кормовой базы для 
животноводства.

В этом году в колхозе было посеяно 
^  гектаров турнепса и 5 гектаров картофе
ля. Если бы во-время убрать и сохранить 
весь урожай этих культур, правильно со-

экономическом отношении колхозы, а от
стающие сельхозартели остались без зоо 
ветспецяалистов. В таких отстающих 
колхозах, как имени Ленина, имени Жда
нова, имени Калинина, «Первое Мая» 
имени Молотова, не обслуживаемых ,МТС,_ 
нет ни одного зоотехника. А ведь в по
мощи специалистов, прежде всего, нужда
ются отстающие колхозы.

И ровное дело М ТС
КолпашоБский горисполком почти ниче

го не сделал, чтобы повысить ответствен
ность работников Чажемтовской МТС за 
организацию зимовки скота, помочь зоо- 
ветспециалистам МТС быстрее перестро
ить свою работу в свете постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Чажемтовская МТС, обслуживающая 11 
колхозов, имеет в штате 9 зоотехников и 
пять заведующих зооветпунктами. Но ор
ганизующей роли МТС в деле развития 
общественного животноводства не замет
но. Специалисты МТС не оказывают по
мощи колхозным животноводам. Взять 
такой вопрос, как организация кормления 
скота зимой. Животноводы передовы.х кол
хозов области кормят скот по норме, со
ставляют индивидуальные кормовые ра
ционы. Это обеспечивает резкое повыше
ние продуктивности скота. А в кол
хозах зоны Чажемтовской МТС индивиду
альных кормовых рационов для скота не 
составляют.

Во многих колхозах корма используются
ставить кормовой рацион, кадтофедя и неправильно. Силос в большинстве колхо-
турнепса хватило бы надо.лго. Сочные кор
ма способствовали бы повышению продук
тивности животных.

Но правление колхоза и руководители 
ферм рассуждают иначе. Картофель и тур
непс. считают они, требуют ухода за со
бой, хранить их надо в специальных под
валах. Не лучше ли будет заморозить 
их или скормить скоту до наступления 
холодов? Так и сделали. Часть турнепса 
и картофеля скоту стравили еще на по
де, а часть заморозили. Мерзлые карто
фель и турнепс скармливают животным, 
даже не очистив их от грязи.

На фермах нет никакого порядка в- ис
пользовании кормов. Кормят животных 
'■'бычно так: дают или одно сено, или од
ну солому, или силос, словом то, что есть 
под рукой. А если корма не подвезены, 
то животные целый день стоят голод.чые. 
Необходимого запаса кормов на ферме нет. 
Не удивительно, что продуктивность жи
вотных в колхозе низкая. За прошедший 
год на фуражную корову надоено около 
1.000 литров молока.

В том, что в колхозе «Первое Мая» 
животноводство запущено, во многом вино
ваты Колпашевский горисполком и его уп
равление сельского хозяйства. В этом 
колхозе с октября по декабрь не было 
председате.дя правления. Вот уже по.1года, 
как в колхозе «Первое Мая» нетзоотехни- 
ita. Все это не могло не отразиться на 
организации зимовки скота.

И не только в колхозе «Первое Мая»

зов сейчас скоту не скармливается. 
Осенью в сельхозартели имени Маленкова 
начали было давать силос вперемежку с 
другими кормами, но вскоре не захотели 
«возиться» с этим кормом. Силос здесь 
думают давать скоту весной, когда кон
чатся все грубые корма.

Так поступают и в других колхозах. А 
специалисты МТС с этой вредной практи
кой мирятся.

МТС стоит в стороне от механизации 
трудоемких процессов в животноводстве. В 
колхозе имени Ворошилова больше года 
стоит без дела аппаратура для доения 
коров, но из-за нехватки смазочных масел

Не подкрепленное соответствующей ор
ганизаторской работой на местах это по
становление повисло в воздухе. В ряде 
сельхозартелей, испытывающих острую 
нужду в животноводческих помещениях, 
не созданы строительные бригады и ни
какого строительства не ведется.

Во многих сельхозартелях района уже 
вошло в традицию строительство живот
новодческих помещений отдавать на от- 
кур вольнонаемным бригадам, которые 
стремятся «сорвать» с колхоза побольше 
денег. Таких бригад за последние годы в 
районе развелось немало. В поисках 
«длинных рублей» они переходят из арте
ли в артель. Нанять такую «кочующую» 
бригаду председателю колхоза молено без 
особого труда, легче, чем офгавшо[вать 
собственную строительную бригаду.

Именно по такому легкому пути и идут 
отдельные руководители артелей. В кол
хозе «Искра Ильича» вольнонаемной 
бригаде было сдано строительство телят
ника на 76 голов. Строительство телятни
ка обошлось колхозу на 4 тысячи руб
лей дороже, чем намечалось по смете. 
Колхозы «Первое Мая», имени Димитрова 
и некоторые другие оплатили в год воль
нонаемным плотникам за строительные 
работы по 30 с лишним тысяч рублей, 
хотя стоимость работ по сметам должна 
была обойтись зрачительно дешевле.

Так из колхозных касс так называе
мым «кочующим бригадам» ежегодно пере
плачиваются сотни тысяч рублей общест
венных средств.

Директор Чажемтовской МТС тов. Кири
ченко строительство в колхозах считает 
третьестепенным дедом. В МТС не создано 
строительно - монтажной бригады, кото
рая могла бы оказать практическую по
мощь колхозам в сооружении животновод
ческих построек. Сельхо.зартель имени Ма
ленкова, обслуживаемая МТС, не имеет 
своей пилорамы, распиловка леса .здесь 
ведется вручную, и кубометр теса обхо
дится, в среднем, не менее 200 рублей. 
МТС могла бы предоставить колхозу на 
время пилораму. Затрата на каждый кубо
метр теса в атом колхозе была бы сниже
на в три с лишним раза, но этого не 
сделано.

Прошло уже немало времени с тех пор.

НА ЭКЗАМЕНАХ В ТОМСКИХ ВУЗАХ
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Началась экзаменационная еессия в Томском электромеханическом инсти
туте инженеров железнодорожного транспорта.

На снимке: (слева направо) старший преподаватель С. Г. Голованов и до
цент М. П. Прищепа принимают экзамен по технологии металлов у студента 
2-го курса факультета связи А. П. Корчагина. Первые два экзамена Корчагин 
сдал на оценку «отлично».

Фото Ф. Хитриневича.

Первые итоги
в  Томском государственном педагоги

ческом институте начались экзамены поч
ти на всех факультетах.

Организованно проходит сдача зачетов 
по общественно-политическим дисципли
нам. Большинство студентов показывает 
глубокие знания по политической эконо
мии и основам марксизма-ленинизма.

Bneipa прошел экзамен по геометрии 
у студентов 4-го курса фиэико-иа- 
теаашичесвого факультета. Огуденты, сдав
шие экзамен доценту Федоровой, не полу
чили ни одной посредственной оценки. 
Особенно полными были ответы студен

ток Холмовой, Савкзгаой, Забелиной.
В зимнем спортивном зале стадиона 

«Медик» хорошо прошел экзамен по гим
настике у студентов факультета физиче
ского воспитания и спорта. Из 24 чело
век 18 получили оценку «отлично» и ше
стеро —  «хорошо».

В ходе экзаменов выявлены и недостат
ки в подготовке к сессии. Так, в 234 
группе первою курса на экзамене по кур
су общей физики три человека получили 
неудовлетворительные и -четверо —  по- 
средств1еиные оценки. Это roBopiHT не толь
ко о слабом контроле за подготовкой пер- 
'Еокуроников к сессии, но также о недо
статках в пре1шц.аван1ии этой фвецшпдшны.

для двигателя колхозники не могут пу- „ oi-ишиии v.
как в штате МТС введена должность тех-сгить ее в ход.

—  Сколько раз я обращался в МТС с 
просьбой оказать нам помощь, —  говорит 
председатель колхоза тов. Трифонов, — но 
директор МТС тов. Кириченко остался 
глухим к нашим просьбам.

Бездействует аппаратура для механи
зированного доения и Б сельхозартели 
«Искра Ильича». Во многих колхозах но 
используются соломорезки. Мер к их 
пуску МТС также не принимает.

О „ночуюш,их“  
строительных бригадах

Во многих колхозах скот зимует в 
старых примитивных помещениях, кото
рые давно уже пришли в негодность.

животноводство находится в запущенном ! План строительства животноводческих по-
состоянии. Во многих сельхозартелях рай
она развитию этой важной отрасли хо- 
вяйства не уделяется внимания.

Большие недостатки в развитта яшвот- 
новолства объясняются во многом тем, что 
в ряде . отстающих колхозов нет спе
циалистов.

Пос.де постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства СССР» в кол
хозы пришла новая сила —-  специалисты 
сельского хозяйства. Они призваны по
мочь колхозам ликвидировать отставание 

-В развитии общественного животноводства.
Однако' районные организации непра

вильно распределили специалистов по кол
хозам. Их направили в более сильные в

мещеиии из года в год не выполняется. 
На иервое января годовой план строитель
ства овчарников, например, выполнен не- 
лгаогим больше, чем на 10 процентов, 
птичников —  меньше, чем на 20 процед- 
тов, коровников, свинарников —  нано.1о- 
вину. Происходит это, главным образом, 
потому, что строительством никто не ру
ководит. Правда, горисполком принимает 
немало решений по этому вопросу, наме
чает сроки, но дело вперед почти не дви
жется. Например, 1 сентября этот вопрос 
обсуждался на VII сессии Еолпашевекого 
горсовета. Б принятом решении было за
писано: «Выполнить план строительства 
скотопомещений до первого октября 1953 
года».

В ПОМОЩЬ СЛУШАТЕЛЯМ АГРОЗООТЕХНИЧЕСКИХ КУРСОВ

Шнбголетние травы— мощное средство 
повышение плодородия понв

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС поставило перед тружениками 
сельского хозяйства ответственные задачи 
в деле дальнейшего подъема сельского хо- 
зяйстра.

Преодолевая отставание с развитии жи
вотноводства, в производстве картофеля, 
мы обязаны обеспечить дальнейший, более 
быЬтрый рост производства зерна. Это не
обходимо для быстрейшего подъема всех 
отраслей сельского хозяйства и прежде 
всего животноводства.

Повышение урожайности —  главная 
задача в земледелии. Эту задачу можно 
решить только путем повышения плодо
родия почвы.

Плодородной почвой называется та, ко
торая бесперебойно снабжает растения во 
время, их роста водой и пищей.

Таким свойством обладает структурная 
почва, имеющая зернистое, мелкокомко
ватое строение. Структурную почву име
ют целинные, залежные участки, где про- 
израетают_многолетпие травянистые ра
стения. При распашке таких почв и воз
делывании на них растении получают вы
сокие урожаи.

При возделывании в течение ряда лет 
однолетних растений на одном и том же 
поле происходит разрушение агрономиче
ски ценной, водопрочной структуры. Возь
мем для примера почвы пашей области. 
Исследования показывают, что темносерые 
лесные почвы в целинном состоянии име
ют водопрочных комочков, т е комочков, 
не размываемых водой, более 80 лро- 
цг'тпв. а при распашке их и возделыва
нии зерновых или других однолетних ра
стений в течение 10— 15 дет количество 
водопрочных комочков падает до 25— 28 
процентов.

Особенно сильно распыленными являют
ся старопахотные светлосерые ночвы,, где 
водопрочных комочков насчитывается 
всего лишь 16— 18 процентов.

Такие ночвы при выпадении осадков 
сильно заплывают, а в сухое время уплот
няются и образуют корку. То и другое 
оказывает отрицательное влияние на раз
витие растений, особенно в первые фазы 
их роста. Все это в конечном итоге ведет 
к снижению урожая.

Учеными нашей страны была разрабо
тана система меронриятий непрерывного 
улучшения почвы. Эта система носит на
звание травопольной системы земледелия.

Основным звеном травопольной системы 
31&мледелия, как указывает академик Ваг- 
силий Робертович Вильямс, являются пра
вильные травопольные севообороты, в ко
торых посевы однолетних культур должны 
чередоваться с посевами многолетних тра
вянистых растений —  злаковых и бобо
вых.

В нашей области такими травами явля
ются клевер и тимофеевка. Они дают 
большое количество высокопитательного 
сена и, кроме того, восстанавливают утра
ченное выпаханными почвами плодородие 
—  создают водопрочную структуру.

Ряд проведенных анализов почв, взя
тых из-под многолетних трав в ко.чхозах 
нашей области, показал, что под травами 
2-го года пользования на темносерой поч
ве оодержится водопрочно1х комочков до 
65 .процентов. Это намного превосходит 
колячестБО водопрочных комочков выпа
ханных почв.

Ана.тиз светлосерых почв из колхоза 
имени Лысенко, Асиновского района, пока
зал, что пласт HOcSe^ 3-летнего пребы
вания клевера и тимофеевки содержит во
допрочных комочков более 45 процентов, 
тогда как на соседнем участке, где травы 
не сеялись, содержалось их менее 17 про
центов.

Клевер и тимофеевка оставляют после 
себя в почве в большом количестве орга- 
ничеокое вещество в виде корней и по
жнивных остатков, которые затем, разлага
ясь, обогащают почву необходимыми для

ника-строителя, но дирекция МТС до сих 
пор не подобрала строителя со специаль
ным образованием, который мог бы разо
браться в сметах, проектах, в случае не
обходимости составить новые. Эту долж
ность в МТС исполняет по совместитель
ству завхоз МТС тов. Юрин.

Контроль за строительством необходим, 
так как отдельные колхозы зоны МТС 
строят скотные дворы с отклонениями от 
типовых проектов, что впоследствии за
труднит механизацию ферм.

Темпы строительства животноводческих 
помещений сдерживает и недостаток мате
риально - технических средств. В этом 
повинен Колпашевский райпотребсоюз. Он 
крайне плохо снабжает колхозы сортовым 
железом, гвоздями, шифером и другими 
материалами. Нередко бывает так: на базе 
райпотребсоюза лежит, к примеру, отекло, 
а в селах его нет. Колхозники вынужде
ны ехать за стеклом за десятки километ
ров, в город Еолпашево. Председатель рай
потребсоюза тов. Колесников, мало забо
тится о том, чтобы обеспечить колхозы 
строительными материалами.

В долгу перед колхозами и предприя
тия местной цроыышленности города и 
района.

Со времени опубликования постанов
ления сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
прошло около четырех месяцев. Но, как 
показывают факты, руководители Колпа- 
шевского горисполкома не сделали ничего 
существенного по ликвидации отставания 
животноводства. А. КУДИНОВ.

растении питательными элементами— азо
том, фосфором, калием.

Исследования кафедры агрономии Том
ского госудафствеяного университета по
казали, что травы 2-го года пользования 
на темносерой почве оставляют после себя 
корней в пересчете на сухое вещество до 
220 центнеров на гектар, на серой почве 
накапливается более 160 центнеров, а на 
светаооерой noi4Be — более 100 центнеров.

В органических остатках трав ,на свет
лосерой почве содержится в пересчете на 
гектар азота 121 килограмм, фосфора 
—  71 и калия —  50 килоотшикш.

Ценность травяного пласта возрастает 
еще более, если будет улучшена агротех
ника возделывания многолетних трав, 
улучшен уход за травяным полем. Бо.1ь- 
шое значение имеет своевременный и пра
вильный посев трав: лучше развивается 
травостои, наблюдается меньшее выпаде
ние, большая мощность корневой cucTCiMU 
у трав, посеянных под покровную озимую 
культуру.

При весеннем посеве тимофеевка раз
вивается хуже, особенно в годы с недо
статочным количеством осадков летом. 
Taic, в 1951 году при весеннем посе.ве ти
мофеевки в первый год пользования на 
1 квадратном метре на повышении на
считывалось только 10 растений, в то 
время как в понижении их было в пять 
раз больше. Тимофеевка, посеянная с осе
ни, развивалась в травостое значительно 
лучше. Кроме того, сравнивание корне
вых систем тимофеевки первого года поль- 
зования различных ср к вв  сеща показало, 
что вес корневой системы тимофеевки 
осеннего посева во много раз превосходит 
корневую систему тимофеевки, посеянной 
весной.

Все это объясняется тем, что тимофеев
ка является растением, требовательным к 
влаге, особенно в ранний период своего 
развития.

Наряду с влагой важное значение имеют 
также правильная обраб)ткэ и удобрение 
почвы иод покровную культуру

Так, из серой почве в опыте кафе,тры 
агрономии ТГУ на участке трав, где вно
силось полное минеральное удобрение под 
покровную культуру (озимую рожь) кле
вер и тимшфеешка за  два года пользования .

У будущих транспортников
Организованно вступил в экзаменаци

онную сессию Томский электромеханиче
ский институт инженеров желе.знодорпж- 
вого транспорта. Экзамшы начались на 
всех факу.тьтетах.

Факультет электротранспорта, имевший 
хорошие показатели в течение семестра, 
лучше других подготовился и к экзаме
нам. Студенты этого факультета на пер
вых экзаменах получили 94 процента хо

роших и отличных оценок.
Успешно сдают экзамены студенты 

энергетического факультета и факультета 
автоматизации, телемеханики и связи.

Профессора и преподаватели вуза про
должают проводить консультации по об
щим и специальным дисциплинам. До 
позднего вечера открыты учебные каби
неты и лаборатории, где студенты гото
вятся к очередным экзаменам.

В инженерно-строительном институте
Самый молодой вуз города —  Томский 

инженерно-строительный институт —  на
чал свою вторую зимнюю сессию.

Прошли первые экзамены Глубокие 
знания показали студенты-второкурсники 
Васильевский, Чипизубова и другие. Сту
денты пользуются дополнительной литера-

туТ){>й и материалами о ноеледипп достиже
ниях отечественной строительной техники.

На факультетах промышленного и гра
жданского строительства, автомагистралей 
и городских дорог сегодня приступают к 
экзаменам 340 студентов.
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По следам неопубликованных писем
Комсомолец Э. Октябрин в письме в 

редакцию указывал на то. что комсомоль
ская оргаиизация лесозаготовительного 
пункта Северный Берегаевского леспром
хоза Тегульдетского района работает не- 
Уйовлетворительно: собрания нроводятся 
редко, культурно-массовая работа с моло
дежью не организована.

Тегульдетский райком партии сообщил, 
что в комсомольской организации лесо- 
цункта проведено отчетно-выборное собра
ние. Вновь избранному секретарю комсо
мольской организации оказана необходи
мая помощь.

В редакцию поступил сигнал о том, 
что начальник офса Самусьокого судоре- 
модтного завода Полежаев нарушает пра

вила советской торгО'Вли: допускает про
дажу дефицитных товаров с базы, укры
вает растратчиков, а также аморально 
ведет себя в быту.

При проверке факты подтвердились. За 
нарушение правил советской торговли и 
аморальное поведение Полежаев с работы 
снят.

if:

Читатель нашей газеты тов. Титов в 
письме в редакцию сообщил о том, что в 
Кузуровском сельском клубе Ео.дпзшев- 
егкото района нет заведующего.

Отдел культуры Кодиашевского горис
полкома сообщил редакции, что заведую
щий К^вурдаеким клубом под-обран.

Жизнерадостное искусство
Н гастролям в Томске 

ансамбля народного танца 
Молдавской ССР

Ансамбль народного танца Молдавской 
ССР впервые приезжал в Томск в 1951 
году. За прошедшее время талантливый 
коллектив, упорно совершенствуя свое ма
стерство, добился новых успехов. Он при
нимал участие в четвертом Всемирном фе
стивале молодеяси и студентов в Бухаре
сте и получил почетное звание лауреата 
этого фестиваля.

Кто в нашей стране не любит огненную 
«Молдаваняску»? Медленно, плавно вы
ходят на сцену юноши и девушки. 
Неторопливо замыкается круг. Но вот 
танцоров словно подхватывает вихрь. 
Сколько радости, молодой силы, красоты 
Б их стремительных движениях! Глядя на 
«Молдаваняску» (постановщик Н А. Бо
лотов) и другие молдавские танцы, испо.д- 
ненные аосамблет, видишь, как ярко про
являются в танце характер и обычаи, са
ма душа создавшего их наро(да.

Танец «Коса» воспроизводит картину 
мирного груда. «Косу» сменяет пронизан
ная юмором «Тэбэкэряска». Интересна ис
тория создания этого танца. С ним позна
комили балетмейстера ансамбля, заслужен
ного деятеля’ искусств Молдавской СОР 
Н. А. Болотова старики-колхозники села 
Дзержулешты. Балетмейстер, бережно со- 
хранив народную основу, обогатил ее. Те
перь этот обновленный танец широко из
вестен за пределами Молдавии.

К большим творческим достижениям 
ансамбля следует отнести и «Танцеваль
ную сюиту» в постановке народного ар
тиста СССР Игоря Моисеева. Она состоят 
из трех частей: медленного танца жен
щин, веселого танца «Жаворонок» и ли
кующего жока, который в Молдавии обя
зательно танцуют на всех праз)днествах. 
В сюит'е, так же как и в других мол.аав- 
ских танцах, во всей полноте прояви.шсь 
дарования солистов ансамбля. Особенно 
хочется отметитъ Спиридона Макану. Еще 
четыре года тому назад заслуженный ар
тист Молдавской ССР Спиридон Макану 
выступал в колхозном кружка художе
ственной самодеятельности. За короткий 
срок цребывания в ансамбле он достиг 
большого мастефства.

Мужественно и TecrnepaiMesHTHO искусст
во заслуженных артистов МССР, то же в 
недавнем прошлом колхозников, Ивана 
Фурники и Георгия Форцу. Поэтична 
пляска заслуженной артж тки МССР. 
А. Галустян.

В программе концерта большое место 
заняли танцы народов СССР.

Надолго останется в памяти «Дагестан
ская лезгинка» (постановка заслуженного 
деяте.дя искусств Дагестанской АССР Из
раилева). Ее танцуют заслуженные арти
сты республики И. Фурника, Г. Форцу и 
артист Г. Клоков. Торжественно, словно 
для клятвы, сходятся юноши. Скупое 
мужское объятие —  и танец начинается. 
Взмахи рук юношей чем-то напоминают 
взмахи крыльев горных орлов. Этот му- 
асественный танец, иа короткое мгновение 
переносит зрителей в горы Кавказа.

Заслуживает высокий оценки и игра 
еркестра под управленлем парэдного 
артиста Молдавской ССР композитора 
Ш. Б. Ара,нова. Исполненное в начат- 
ле 1-IX) отделения «Скерцо» из «Моя- 
давежой сюиты» Арапова как бы яви- 
.тось эпиграфом ко всеогу концерту. 
В нрогразьму вошла также шуточ
ная песня Арапова «Погоняй быстрей 
быков», исполненная заслуягенной артист
кой Молдавской ССР Яниной Левицкой. 
Очень выразительно, с хорошей простотой 
Я. Левицкая исполнила еще несколько 
молдавских и румынских песен.

Гастрол!и ая'сяйгбля HapoiXHoro танца 
Молдавежой ССР —  отрадное событие в 
культурной жизни нашего города.

С. САПОЖНИКОВА.

ооодаж пласт с  хорошей структурной 
почвой. Здесь содержалось 61 процент 
прочных структурных комочков, тогда как 
ирн отсутстаии удобрений— только 48 про
центов. В то же время удобренный аласг 
дал 242 центнера корневых остатков иа 
гектар, а неудобренный —  172 центне
ра.

Эффективнюсть удобрений еще более 
возрастает, если на почвах серых и свет
лосерых провеясно известкование. В опы
тах кафедры агрономии при внесении од
ной тонны извести на гектар и полного 
минерального удобрения под покровную 
озимую рожь травы двухлетнего пользова
ния создали пласт, содержащий водопроч
ных структурных комочков 68 процентов, 
а до посева трав здесь было их обнаруже
но только 23 процента. Количество корне
вых остатков на известкованной почве 
выразилось в 360 центнерах иа гектар.

На известкованных участках особенно 
хорошо развивался красный клевер, кор
невая система которого достигала большой 
мощности с большим количеством клу
беньков.

На .одно растение красного клевера на 
участках удобренных и известкованных в 
среднем пр-иходилось около 1.200 клубень
ков, тогда как неудобренные растения на 
соседнем участке имели на корнях по 
230 клубеньков.

Химический анализ корней показал, что 
травы при высоком агрофоне оставляют 
на гектар более 300 килограммов азота, 
150 килограммов фосфора, 100 килограм
мов калия.

Хорошо развиваются травы также при 
внесении под покровную культуру органи
ческих удобрений в виде перепревшего 
навоза и перегноя.

Пласт травосмеси при внесении под 
покровную культуру 20 тони перегноя и 
1 тонны извести содержал 71 процент во
допрочных комочков и имел 300 центне
ров на гектар корневых остатков.

При совместном внесении извести с ор
ганическими И.ЛИ минеральными удобре
ниями в почве создается более благопри
ятный для трав питательный режим, уси
ливается деятельность почвенных микро
бов. Кроме того, известь за счет кальция 
иепосредственно улучшает рост .корневой 
системы трав.

Положительное влияние на развитие 
трав оказывает также раннее весеннее 
поверхностное известкование травяного 
поля на первом году пользования трав. 
Роль поверхностного известкования воз
растает при сочетании его с подкормкой 
трав фосфорными и калийными удобре
ниями после укосов.

При этом травы накапливают почти в 
два раза больше органического вещества в 
виде корневых остатков по сравнению с 
неудобренными полями.

Вместе с тем, увеличивается и качест
во корневых остатков: так, если неудоб
ренные травы после 2-летнего пользова
ния на светлосерой почве оставляют 120 
килограммов азота на гектаре, то при по
верхностном известковании и подкормке 
фосфорно-калийными удобрениями содер
жание азота в корневых и пожнивных 
остатках повышается до' 263 килограммов 
на гектар; содержание фосфора достигает 
132 килограммов на гектар против 71 
килограмма на неудобренной почве.

Большое пололгительное влияние на 
развитие и урожай трав оказывают два 
укоса их в лето. Благодаря этому приему 
возможно получение не только большого 
количества прекрасного питательного се
на, но и большого урожая подземной мас
сы трав, то есть корней. Специальными 
исследованиями кафедры агрономии уста
новлено, что на светлосерой почве при 

I проведении двух укосов трав в лето даже 
[на неудобренных участках травы накап
ливают корней на 30— 40 процентов 
больше, чем травы, которые скашивались 
один раз в лето.

Так, на светлосерой почве в колхозе 
имени Лысенко под травами ' второго года 
пользования при одном укосе корневых 
остатков в двадцатисаптиметровом слое 
находилось 119 центнеров на гектар, а 
при проведении двух укосов трав в лето 
их количество возросло до 153 центне
ров. На другом участке на такой же поч
ве при одном укосе трав в лето корневых 
остатков находилось 168 центнеров на 
гектар, а при двух укосах —  240 цент
неров.

Увеличение количества корневых остат
ков под травами в результате применения 
2-х укосов объясняетея чш , чтд укосы

оказывают положительное влияние на 
увелцчеиие корнавои массы казкдого расте. 
ния в отдельности и, кроме того, про
ведение двух укосов трав в лето способ
ствует хорошей их перезимовке и сохра
нению травостоя, особенно красного кле
вера.

Так, при одном укосе на неудобренном 
участке насчитывалось на одном квадрат
ном метре 25 растений шлевера 3-го года 
пользования, а после ранее проведенных 
двух укосов —  48 растений. На участке, 
известкованном и удобренном фосфором и 
калием, при одном укосе насчитывалось 
на квадратном метре 45 растений, а при 
2-х укосах —  88.

Определение водопрочной структуры 
доказало, что даже на светлосерой почве 
при проведении поверхностного известко
вания и внесении фосфорно-калийных 
удобрений в виде подкормки, а также 
при проведении двух укосов в лето, ко
личество В'одо'прочных комочков под тра
вами второго года пользования увеличи
вается на 35 процентов.

Увеличение водопрочной структуры иод 
травами связано с накоплением большого 
количества свеягего органического вещест
ва, с обогащением пахотного слоя каль
цием и с активизацией микробиологиче
ских процессов. Благодаря активному вме
шательству в естественный процесс раз
вития многолетних трав путем улучшения 
пищевого режима, особенно в их раннем 
'воарасте, можно значительно поВ'ЬЮИ'ть 
эффективность трав в деле вФсстановлешия 
плодородия серых лесных почв.

Высокая агротехника возделывания 
многолетних трав, правильная обработка, 
соблюдение сроков посева, удобрение, из
весткование, осуществление двух укосов 
трав дают возможность поднять в корот
кий срок на высокий 'уровень плодоро
дие серых лесных почв Томской области 
и добиться успешното решетгия задачи по  ̂
лучения высокого и устойчивого урожая 
всех культур севооборота.

3. КУЗНЕЦОВА, 
действительный член Всесоюзно'о 
общества по распространению поли- 
тических и научных знаний, доцент 
Томского государственного универси
тета имени В. В. Куйбышева.
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РАЗВИТИЕ ХЛОПКОВОДСТВА В КИТАЕ
ПЕЕИН, 5 явва1ря. (ТАСС). Хлопок 

являетеп одной из важнейших техниче
ских культур, выралцнваемых в Китае. 
Под хлопком зааяты обширные площади в 
различиых районах страны. За годы после 
освобождения хлопкоробы Китая значи
тельно ушеличили производство хл'опка и 
в настоящее время полностью обеспечи
вают текстильную промышленность стра
ны отечественным сырьем.

Как сообщает газета «Женьмииьжн- 
бао», уже в 1952 году урожай хлопка на 
50 проц. превысил наивыспшй уровень 
довоенных лет. Основное внимание в 19.63 
году государство уделяло вопросу по'вы- 
шеяия урожайности хлопковых полей. С 
этой целью в хлопководческих районах 
осуществлено крупное гидротехническое 
строительство, открыты сельскохозяйсг- 
веетые научно-иселедо(вачельс.кие ин
ституты, создана широкая сеть агротех
нических станций, оказывающих крестья
нам помощь во внейрекин передовых

советских ыето1дов вьтращ иватя хлопчат
ника. В настоящее время орошаемая пло
щадь хлопковых полей составляет более 
8 млн. му (му равен 0,06 га). В провин
циях Хэбэй, Шаягьси и Шзнься орошается 
свыше ‘А всел noiceBoe хлопчатника.

Государство е^кего.хно выдает х.топкоро- 
бам крупные денежные и товарные ссуды. 
В хлопководческих районах создаиа разв1И- 
тая сеть государствеиных кооперативиых 
магазинов, снабжающш'. врестьяп необхо- 
джмьгми това-рааи.

Большое значение имеет для развития 
хлопководства помощь государства новыми 
сельскохозяйственными орудиями и высо^ 
К0С01РТНЫ.МИ оемеяами тонковолокнистого 
хлопча'шика. Начш ая с 1950 года, хлоп
коробы Китая получили от государства 
свыше 310 млн. цзиней (цзинь равен 
0,5 кг) таких семян. П-лощадь посевов 
тонковолокнистого хлопчатника в 1953 
году расширилась по С1)авнению с 
щадыо, имевшейся до освобоясдения, 
раз. ■

пло- 
в 25

В Китае собран первый пловучий земснаряд
ШАНХАЙ, 5 января. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Цзефанжибао», несколько 
дней назад рабочие шанхайской судо
строительной верфи Цзяннань закончили 
сборку первого в Китае пловучего зем

снаряда. Все части и оборудование этой 
сложной машины сделаны на китайских 
предприятиях. В проектировании и расче
тах этой машины, пишет газета, большую 
помощь оказали советские специалисты.

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ ЧЕХОСЛОВАКИИ
ПРАГА, 5 января. (ТАСС). В течение 

первой пятилетки в Чехословакии были 
построены десятки тепло- и гидроэлектро
станций, которые дают электроанергию 
прюмышлепности и сельсжо.му хозяйству 
страны. По данным Чехословацкого теле- 
графвото агентства, пмучилн ток 100 но
вых предприятий Словакии. В 1952 году 
в стране было выработало более И  мил
лиардов кил'оватг-часов электроэнергии 
против 4 миллиардов киловатт-часов в 
1937 году. За годы пятилетки были элек
трифицированы шахты, сданы в эксплоа-

тацию электрифицированные железнодо
рожные линии, в городах расширилась 
чрюлдейбуснаи сеть и увеличились трам
вайные линии. Электрифицированы мно
гие работы в сельском хозяйстве.

В течение четырех лет пятилетки было 
электрифицировано 1.653 села. Увеличи
лось потребление электроэяерпии в быту; 
в Словакии, например, на душу населе
ния ежегодно расходуется около 450 кп- 
ловатг-часов, т. е. почти в два раза боль
ше, чем в начале пятилетки.

Пленум ЦК компартии Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 6 января. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Тюэкансан саномат», 
вчера в Хельсинки открылся пленум 
Центрального комитета коммунистической 
партии Финляндии, который обсудит за

дачи партии в связи с предстоящими вы
борами в сейм.

На пленуме с докладом о внутриполи
тическом положении в стране выступила 
Инкери Лехтинен.

На сессии индийского научного конгресса
ХАЙДЕРАБАД, 5 января. (ТАСС). Как 

уже сообщалось, 2 января в Хайдерабаде 
открылась 41-я сессия индийского науч
ного конгресса. В работах сессии принима
ют участие около 2 .000 ученых Индии 
и других стран. В числе иностранных де
легаций, прибывших на конгресс, —  де
легация советских ученых, возглавляе
мая академиком Г. Ф. Александровым, а 
также ученые Норвегии, Италии, Фран
ции, Авглии, Канады, Голландии, Япо
нии, Пакистана и США.

Кроме пленарных заседаний конгресса, 
на которых заслушиваются доклады по 
общим проблемам развития науки, на кон-

ваются доклады ученых Индии, СССР и 
других стран. Доклады советских ученых 
вызывают огромный интерес среди делега
тов конгресса и интеллигенции Хайде- 
рабада.

На пленарном заседании конгресса 
3 января было оглашено приветствие уче
ным Индии от ученых Советского Союза.

Премьер-министр Неру по с-тучаю 41-й 
сессии индийского научного конгресса 
дал завтрак, на который были приглаше
ны представители хайдерабадских вла
стей, члены советской делегации академи
ки Г. Ф. Александров и В. А. Энгель
гардт. Во время завтрака советские уче
ные’ имели продолжительную беседу с

грессе организованы секции по отдельным премьер-министром Неру, которая прохо- 
отраслям знаний. На пленарных заседа- дила в теплой и дружественной атмосфе- 
ниях конгресса и его секциях заслуши- ре.

Выступление Неру в Нагпуре
ДЕЛИ, 5 января. (ТАСС). Как пере

дает радио Дели, выступая сегодня вече
ром на митинге в Нагпуре (штат Мадхья 
Прадеш), премьер-министр Индии Неру 
заявил, что правительство Южной Кореи 
нродолжает выступать с угрозами и дей
ствовать как безответственное правитель
ство. Индия, заявил Неру, не боится уг
роз южнокорейского правительства.

Касаясь американской военной помощи 
Пакистану, Неру заявил, что такую по
мощь всегда предлагают с определенной 
целью. Эта помощь всегда направлена 
против кого-либо. Нет никаких причин 
полагать, что Россия или какая-либо дру
гая страна нападет на Пакистан или Ин
дию.

Бирма требует вывода гоминдановских банд 
со своей территории

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). По сообще- 1 членам бирманского посольства в связи с
нию корреспондента агентства Франс 
Пресс из Рангуна, президент Бирманского 
Союза Ва У, выступая вчера по случаю 
6-й годовщины независимости Бирмы, 
заявил, что Бирма никогда не удовлетво
рится эвакуацией лишь 2 тыс. гоминда
новских войск из Бирмы. Он добавил, что 
бирманская армия «будет бороться до 
тех пор, пока на территории Бирмы не ос
танется ни одного китайского национали
ста».

БАНГКОК, 5 января. (ТАСС). Газета 
«Бангкок пост» сообщает, что бирманский 
посол У Не Кин, обращаясь вчера к чле
нам бирманской общины в Бангкоке и

празднованием 6-й годовщины независи
мости Бирмы, заявил: «Продолжающееся 
пребывание гоминдановских войск на на
шей территории означает, что продолжает 
нарушаться наш суверенитет... Если Ор
ганизация Объединенных Наций не хочет 
стать посмешищем, то она должна дейст
вовать и действовать быстро».

БАНГКОК, 5 января. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Бангкок пост», банда чан- 
кайшистов численностью в тысячу чело
век находится вблизи таиландской грани
цы, готовясь к военным действиям с вой
сками бирманского правительства.

Нарушения американскими самолетами соглашения 
о перемирии в Корее

ПЕКИН, 6 января. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синьхуа сообщил из Кэ
сона:

На состоявшемся 5 января заседании 
секретарей военной комиссии по переми
рию секретарь,от корейско-китайской сто
роны полковник Жу Йон заявил, что в

период с 21 по 31 декабря 1953 года 
военные самолеты американской стороны 
17 раз вторгались в воздушное простран
ство над районами, находящимися под 
контролем корейско-китайской стороны, 
нарушая тем самым соглашение о пере
мирии.

Высылка турецкого посла из Египта
ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Каира, заместитель министра 
национального руководства Египта Хасан 
Абу.1ь Сауд вчера официально подтвердил 
наличие приказа о высылке турецкого 
посла в Египте Тугая. Он заявил, что 
египетское правительство вчера приняло 
решение лишить Тугая дипломатического 
иммунитета и дало указание о его вы
сылке в 24 часа.

Корреспондент указывает, что решение 
о высылке Тугая было принято в связи с 
тем, что он проявил себя недружелюбно

по отношению к Египту, когда в сентяб
ре 1953 года был раскрыт «реакционный 
заговор». Официоз египетской армии еже
недельник «Ат-тахрир» открыто обвинял 
турецкого посла в причастности к этому 
заговору.

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). По сообще
нию корреспондента агентства Франс 
Пресс из Каира, египетское правительст
во отозвало своего посла из Анкары. Как 
полагают, решение об отзыве египетского 
посла было принято прежде, чем было да
но указание о высылке турецкого посла 
из Египта.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПОСЛАННИИА ЕГИПТА В СССР
КАИР, 5 января. (ТАСС). Газеты «Аль- | лова лея на жизнь, 

гумхурия» и «Аль-мысри» опубликовали 
интервью, данное их корреспондентам 
прибывшим вчера в Каир посланником 
Египта в СССР Азизом Аль-Маерж. В ин
тервью египетский посланник подчеркнул, 
что советский народ живет счастливо и 
доволен существующим в стране строем.
Россия, сказал Аль-Масри, великая стра
на, где каждый работает и живет счаст
ливо. Народ там живет в соответствии со 
своими лселаниями и умонастроениями. Я 
никогда не видел, чтобы кто-нибудь жз-

Каждый делает свое
дело.

В России, продолжал Аль-Масри, нет 
ни малейших настроений нротив Египта. 
Россия хочет сотрудничать со всеми на
родами в интересах прогресса всего чело
вечества.

На вопрос корреспондента газеты «Аль- 
мысри» о так называемом «железиш за
навесе» Аль-Масри ответил: «Спросите об 
этом самого себя и ваших коллег, кото
рые его выдумали».

Во французском Национальном собрании
ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). Сегодня 

вечером открылась чрезвычайная сессия 
Национального собрания Франции, на ко
торой с правительственным заявлением 
выступил председатель совета министров 
Жозеф Ланьель. Он заявил, что прави
тельство потребовало созыва этой сессии 
для чюто, чтобы «Национальное собрание 
могло заслушать заявление о политике 
правительства и ясно высказать свое, 
мнение».

Первая часть заявления Ланьедя была 
посвящена вопросам политики правитель
ства в экономической и социа.льной обла
стях за последние шесть месяцев.

Затем Ланьель перешел к вопросам за
работной платы и занятости рабочей си
лы, о иокупательной способности франка 
и цеаах, а также к общим вопросам эко
номического положения Франции. Он ука
зал, в частности, что Франция резко со
кратила в последнее время импорт таких 
продуктов сельского хозяйства, как сли
вочное масло.

Касаясь вопросов внешней политики, 
Ланьель заявил: «Этот вопрос недавно так 
пространно обсуждался, что я не намерен 
вновь поднимать здесь проблемы, кото1)ые 
обсуждались -с этой трибуны накануне 
бермудского совещания».

Однако Ланьель вновь настаивал на 
необходимости ратификации парижского 
договора, предусматривающего создание 
«европейской армии». Он заявил, что че
рез несколько недель после берлинского 
совещания французскому парламенту не
обходимо будет принять по этому вопросу 
«окончательные решения».

Ланьель заявил о «твердом желании 
не упускать ни одного случая во взаимо
отношениях с Россией для улучшения 
международной обстановки». «Нет основа
ний, —  сказал он, —  безропотно сми
риться с неизбеягностыо холодной войны, 
когда новый язык и пожелания, которыми 
обмениваются через границы, повидймо- 
му, являются прелюдией позитивных дей- ■ 
ствин в области ослабления напрялсения, 
разоружения и подлинного международно
го сотрудничества».

В заключение Ланьель указал на не
обходимость продолжать проводимую пра
вительством политику и потребовал отло
жить обсуждение интерпелляций депута
тов относительно общей политики прави
тельства.

ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). На сего
дняшнем заседании Нациоиального собра
ния Франции после заявления Ланьеля

выступил депутат-коммунист Вальдек Ро- 
ше, который подверг резкой критике по
литику правительства в индокитайском 
вопросе. Роше заявил далее, что предста
вители правительства на бермудском со
вещании совершенно не учли позицию 
парламента, которая определилась в ре
зультате недавних дебатов по внешнепо- 
литиче1ским вопросам. Он осудил защиту 
руководителями правительства проекта 
«европейского оборонительного сообщест
ва».

Депутат-коммунист Мюсмо отметил на- 
.щчие кризиса в металлургической и тек
стильной промышленности и заявил, что 
правительство «идет на поводу у загра
ницы».

Выстуцивший член парламентской 
группы «респуб.шканский союз социаль
ного действия» генерал Монсабер остано
вился на недавнем заявлении Даллеса и 
сказал в связи с этим, что все происхо
дит так, словно Франция «должна запла
тить своим суверенитетом за завоеватель
ные устремления своих соседей». Он по
требовал не скрывать истину, которая 
состоит в том, что «страна не желает ин
тегрированной Европы» (т. е. не желает 
ш[ «европейского политического сообще
ства», ни «европейской армии». —  
Прим. ред.).

С резкой критикой по.литики прави
тельства Ланьеля выступил депутат-со
циалист Сибюэ. Он заявил, что прави
тельство не предприняло никаких мер, 
чтобы начать переговоры с правительст
вом Хо Ши Мина о прекращении воен
ных действий во Вьетнаме, и указал, что 
парламентская группа социалистической 
партии будет голосовать против выраже
ния доверия правительству Ланьеля.

После выступления члена союза про
грессивных реснубликанцев де Шамбрена 
премьер-министр Ланьель вновь потребо
вал отложить на неопределенное время 
обсуждение внесенных депутатами интер
пелляций. Он подчеркнул, что результа
там голосования будет придано значение 
голосования по вопросу о доверии.

После этого заседание Национального 
собрания было прервано и перенееено на 
9 час. вечера.

ПАРИЖ, 7 января. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс сообщает:

Национальное собрание 319 голосами 
против 249 высказалось в поддержку 
правительства, которое требовало отло
жить обсуждение интерпелляции.

Окончание забастовки почтовых работников
во Франции

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). После 13 
дней забастовки рабочие и служащие поч
товых отделений парижских вокзалов ре
шили вчера возобновить работу, добив
шись предварительного вывода из почто
вых отделений солдат и охранников из 
так называемых «республиканских отря
дов безопасности», а также обещаний не

санкций. В опубликованном в связи с 
этим совместном коммюнике федераций 
профсоюзов работников почты, входящих 
в БЕТ, и автовоошых 1гро|фоо.шо1в говорит
ся, что борьба бастующих «вынудила ми
нистра почт, телефона и телеграфа при
нять обязательства об удовлетворении не-

применять против бастующих никаких которых требований бастующих»,

Заявление генерального секретаря социалистической 
партии Лакистана об американо-пакистанских 

военных переговорах
ДЕ1И, б января. (ТАСС). Ин.дийоко1е 

инфоршащионное бюро, ссылаясь на сооб
щение газеты «Хиндустан тайме», пере
дает о выступлении 4 января ге1не1раль- 
вого секретаря социалистической партии 
Пакистана Мохамеда Юсуф-хана, который, 
обращаясь к члегш! организации народ
но-социалистической партии штата Дели, 
заявил, что ого партия в Пакистане вы

ступает проти® щ>0даолагаемо1го америка- 
но-па;кнстанс1КЮ1ГО военного пакта, так как 
он будет «гвбельным» для единства 
Азии. Предаолагаемый пакт, сказал
Юсуф-хан, не только поавертнет опасно
сти единство Азин, за которое выступает 
еа’о партия, но и приблизит холодную 
войну к границам Индии.

Отставка правительства Пелла
РИМ, 6 января. (ТАСС). Как передает татьства и поэтому дояжон подать в 

агентство АНСА, вчера на внеочередном ,ста1вку. 
заседании совета министров . преа1ьер-мя- 
вистр Джузеппе Пелла сообщил членам 
правительстБа, что юн не в ооетоянш 
произвести изменения в составе прави-

от-

Ио окончании заседания совета мини- 
стро1В Пелла направился в Евиринальский 
дворец, чтобы сообщить президенту рес
публики о 'Своем решении»

i D u -

На международном шахматном 
турнире в Гастингсе

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). Вчера со
стоялся шестой тур международного 
шахматного турнира в Гастингсе (Англия).
В острой и напряженной борьбе протекала 
партия Бронштейн— Матанович (Югосла
вия). Партия закончилась вничью

Партия Толуш— Тартажовер (Франция) 
цротекала при явном прегогущеечве со-

— ----------------------------------------------□  □

ветского гресмеистера и зажотчилась 
его победой.

После шести туров лидером турнира 
является советский гроссмейстер Брон- 
ютейн, имеющий 4 ’/2 очка. На втором 
месте английский шахматист Алексан
дер —  4 очка. Далее идут То'луш (СССР) 
и Тешаер (Западная Германия), набрав
шие но З '/г очка.

Извещения
к  сведению слушателей лектория по 

философии при горкоме КПСС.
Очередная лекция на тему: •«Разви

тие как переход количественных изме
нений в коренные, качественные» пере
носится с 8  на 15 января.

8 января, в 3  часа дня, в планетарии 
— лекция на тему: «Есть ли жизнь на 
планетах?». Читает то® Куликов Д. И.

9 января, в 3 часа дня, в планетарии 
— лекция на тему: «Возможны ли меж

планетные путешествия?». Читает тов. 
ТомилоБ Е. Д.

10 января, в 3 часа дня, в планета
рии — лекция на таму: «Мир звезд». 
Читает тов. Фадин В. П.

8  января, в 7 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция на тему: 
«Хозяйственный расчет в социалистиче
ском обществе». (Из цикла лекций по 
политэкономии).

Лектор тов. Афонькин А. В.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Государственный 2®/о заем 1948 года
Выигрышный выпуск 

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А
12-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ,

состоявшегося 27 декабря 1953 года в гор.. Тула 
В таблице указаны выигрыши на двухсотрублевые облигации.

В сумму выигрыша включена нарицательная стоимость выигравшей облигации. 
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех

разрядах займа:

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 400 руб
Управление гострудсберкасо 

в госкрцдита Томской ибласхв........................................................................... ..
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

11 января — в помещении ОБЛДРАМТЕАТРА

С О С Т О И Т С Я  О Д И Н  К О Н Ц Е Р Т .
Лауреата Всесоюзного конкурса вокалистов

Георгин ВИНОГРАДОВА
в  программе: песни советских композиторов, русские народные песни и  

романсы.
Начало в 8  час. вечера. Касса с 12 до 4 и с 5 до 8  час. вечера.
Билеты продаются в кассе драите атра, в магазине №  1 «Главуниверма

га» и в магазине «Гастроном» №  1 с 8  января.
Коллективные заявки принимаются по тел. 44-87, 20-26.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова.

8 января — «Страница жизни».
9 января — «Не называя фамилий».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

9 января вместо объявленного спек
такля «Ермаковы лебеди» будет «Не 
называя фамилий».

10 января вместо объявленного днев
ного спегктакля «Ермаковы лебеди» бу
дет «Страница жизни».

Билеты действительны.
Спектакль «Ермаковы лебеди», на

значенный на 12 часов дня 8  января, от
меняется. Приобретенные билеты дей
ствительны на дневной спектакль «Ер
маковы лебеди» 17 января 1 9 5 4  г.

2—2

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 8, 9 

января — «Честь товарища». Сеансы: 
12, 1-40, 3-20, 5, 6-40, 8-20, 10, 11-35.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 8, 9 января — «Учитель». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7, 9 , 10-45. Малый 
зал. 8 января — «В одном универма
ге». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30
10-30.

Для детей 8  января — «Александр 
Матросов». 9 января— «Максимка». Се
ансы: 10-30, 12-30.

Граждане! Пользуйтесь ценными бан
деролями для пересылки мелких пред
метов культурно-бытового обихода.

С 1 января 1954 года во всех KOirKV 
pax и отделениях связи установлен' 
прием от отдельных граждан ценных 
бандеролей с  вложением мелких предме
тов культурно-бытового обихода. Вес 
бандероли— не более 500 граммов, цен
ность — до 100 рублей.

Такие бандероли сдаются на почту в 
открытом виде, с  проверкой вложения 
при описи в 2-х экземплярах. Таким же 
порядком сдаются бандероли с инига1аи 
и журналами.

Электромеханические мастерские Том
ской областной конторы «Главсель- 
электро» принимают от колхозов, МТС 
и оельхозорганизаций '

заказы на капитальный ремонт: 
элеитрогенераторов, электродвигателей, 
силовых трансформаторов, автотрактор
ного электрооборудовашгя, электроизме
рительных приборов. Мастерские . изго
товляют распределительные и группо
вые щиты. ■

Заказы направлять; г. Томок, улица 
Набережная реки Ушайки, 18, телефоны 
43-03 и 4 8 - 4 ^ ____________________ 3 — 1

~ Требуются медицинские сестры, сани
тарки, грузчики на автомашину, разно
рабочие, кочегары, повара первой и вто
рой категории, кухонные рабочие, истоп
ники.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, клиники мединсти
тута. 2 — 1

Томский учебный комбинат 
ЦСУ СССР объявляет прием на 
курсы бухгалтеров и счетоводов
промышленного учета (в дневные 
группы).

25 января, в 2 часа дня, жела
ющие поступить должны явиться 
лично для оформления приема. 
Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14. 2 — 1

Больнице водного транспорта требует
ся заместитель главврача по админист
ративно - хозяйстгенной части, сестра- 
хозяйка, санитарка, истопник. Обра
щаться: улица Карла Маркса, 28.

Гр-н Вальц Леонтий Антонович, 
проживающий в г. Томске. Северный го
родок, корпус 127, квартира 12, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Вальц Наталией Александровной, про
живающей в Кустанайской области, Та- 
рановский район, поселок Тобол, улица 
Кустанайская, 18.

Дело слушается в народном суде 2-го 
участка Вокзального района г. Томска.

Гр-ка Иванова Александра Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Твер
ская, 19, квартира 5, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Ивано
вым Николаем Павловичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Белая, 2, кв. 1- 

Дело слушается в народном суде 1-го 
участка Вокзального района г. Томска.
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000570 1—50 400 010971 1-50 400 023768 47*1 5000 036975 1—50 400
000976 31*) 5000 011136 37*) ЮООи 023893 1—50 400 037240 1—50 400
001328 1—50 400 011565 1—50 400 024517 1-50 ЮОо 037586 1—50 400
001430 50*) 10000 011700 1—50 400 024856 1—.50 400 037587 03* 5UOO
001434 1—50 400 011780 07* 10000 025052 1—50 400 038146 1—50 400
001биб 18*) 5000 012451 05*) 25000 025249 1-50 400 038271 1—50 400
001719 1—50 400 012454 1—50 400 025471 1—50 400 038728 1—50 400
001745 1—50 400 012670 1—50 400 025529 10*, 2500, 038789 12*) 25000
001754 1—50 400 013079 1—50 400 025633 1Г*) 5000 U393U8 1—50 400
001911 1—50 400 013И6 1—50 400 025787 1—50 400 039834 1—5/ 400
001914 17*) 5000 013943 1—50 400 025801 1—50 400 039969 15*) 10000
002154 1—50 40Ъ 014430 1—50 400 025985 1-50 400 040224 1—50 400 i

002233 1—50 400 014438 1—50 400 026U27 21*) 5000 04и276 1—50 400 ’
002306 1-50 400 014653 07*) 5000 026504 1—50 400 040487 1—5ь 400 1
002408 1—50 400 014917 1—50 400 026691 1—50 400 040872 17*) Юооо j
002417 06*) Юиоо 015046 1-«50 400 027044 15*, 25000 04С948 33*) iOjOO
002638 1—50 400 015285 01*) 100(Ю 027317 1—50 400 041U07 1—50 400
002726 1—50 400 015358 38*) 10000 027385 1—50 400 041040 1—50 400
002848 • 22*) 5000 015400 26*, 5000 027422 19*) 109(Х) 041061 1-50 400
002930 1—50 400 015465 1—50 400 0278О5 10*, 101Ю0 041084 1-50 400
002947 1—50 40ч. 015579 1-50 400 027982 1—50 400 041390 1-50 400
003396 01*) lOOOb 015597 1—50 400 028226 22*) 5000 041514 1-50 400
004071 48*) 2500Q 015833 13*) 5000 028632 1—50 400 041916 1-50 400
004313 1—50 400 015899 1-50 400 029036 1—50 400 042109 1—50 400
004506 30*) 5000 015933 10*) 5000 029100 ОЗ*) ЮООо 042245 1—50 400
004528 48*) 5000 016053 04*) 5000 029232 49* 1000> 042762 10*) 5000
004645 1-50 400 016063 43*) 5000 029418 1—50 400 042857 1—50 400
004710 50*) 5000 016466 24*) Юооо 029459 1—50 400 043025 23*) ЮООО'
0 >4807 1—50 400 016574 1—50 1000 029923 44*) 5000 043J41 1—50 400 1
ио498о 1—50 400 017416 30*) 5000 039260 1—50 400 043139 1-50 400
005024 18*) 10000 01763U 1—50 400 030533 1—50 400 043258 1—50 looo
Оо5519 08*) 5001.1 017773 1—50 400 030539 1-50 400 043393 1—50 400
005871 1—50 400 017814 1—50 400 03J542 41*) 5000 043703 27*) Юооо
005915 1—50 400 017819 04*) 5000 03и613 1—50 400 043713 15*) 5000
005951 ' 38*) 500и 018513 1—50 400 030663 1—50 400 044178 24*) 5(К,0 А
Oo6j 27 2^*) 10000 018616 1—50 400 030/32 11*) 5000 044282 43*) 5и00
0:6450 42*) 5000 018624 19*) 25000 031669 19*) 5000 044405 1-50 400
006698 1—50 400 018681 1—50 400 032UU9 1—50 400 044411 1—50 400
0:7434 10*) 5000 019208 16*) 5000 052166 1—50 400 044636 1-50 400
007614 1-50 400 019522 1—50 400 032193 1—50 400 044668 19*) 5000
007835 '25*) 10000 019359 1—50 400 032199 15*) ЮООи 044732 1—50 400
007857 23*) 5000о 019406 1—50 400 032294 1—50 400 044845 1—50 400
008026 01*) 10000 о195::7 34*) ФООО 032325 1—50 400 044846 1-50 400
008178 37*) 10000 020037 1—50 400 032326 1—50 400 045716 1—50 400
О08393 21*) 5000 02и335 1—50 400 032622 1—50 400 045825 41*) 5000
008445 29*) 5000 020399 1-5U 400 032953 1—50 400 046279 1—50 400 V'
008491 1—50 ЮиО U20483 1—50 400 033246 10*) 5000 046432 1—50 400
Г03556 '30*) 5000 020699 1-50 400 033389 1-50 400 046j 39 1—50
008995 05*) 25000 . 020769 1—50 400 033704 ■ 1-50 1000 046844 14*, lOooo
009045 1—50 1ьОъ 020792 1—50 400 03372,3 1—50 1000 ■046845 1—50 400
009490 1—50 400 О20952 49*) 25000 034136 1—50 400 046869 1—50 400
0U9548 1—50 400 021016 1—50 400 034443 42*) 50000 047167 48*) 25000
009561 1—50 400 021119 1—50 400 034497 1—50 400 047638 46*) ЮООО
009735 1—50 400 021621 1—50 400 034564 1—50 400 0480S1 1-50 400
0о9756 i —50 400 022135 1—50 400 035099 1—50 400 048446 20*) 5000
009822 31*) 5000 022146 1-50 400 035165 1-50 400 048490 44* J 5000 '
01Г001 45*) 5000 022410 25*) 2500U 035190 30*) 5000 048798 43*) 5000 ;
010159 1—50 400 022663 1—50 1000 035708 1-50 400 048895 1—50 400 j
010166 1—50 400 022745 1—50 1000 035774 44*) 5000 048962 1—5 ' 400
010289 i —50 400 023090 1—50 400 036074 06*) 5000 049605 1—50 400
010447 1—50 400 0232Э2 1-50 400 036105 34*) 5000 049636 1—50 400
010551 1—50 400 023331 1—50 400 036488 1—50 1000 049910 1—50 400
010774 05*) 5000 02.3520 1-50 400 036891 1—50 40U
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